

### TITULARES LOCALES

#### El Sol de Puebla

##### **Ajustan diputados reforma al ISSSTEP**

En medio de zafarranchos y con la protesta de la disidencia del SNTE, los diputados locales modificaron en el Pleno el dictamen de la reforma al sistema de pensiones y jubilaciones del ISSSTEP y recortaron un punto las aportaciones de las cuotas obrero-patronales, que originalmente habían establecido en 10 por ciento. (El Sol de Puebla)

#### EL HERALDO DE MÉXICO EN PUEBLA

##### **Minimiza Moreno Valle protestas... ¡y se va a Europa!**

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas minimizó las protestas que se dieron en el marco de la aprobación de las reformas a la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP), asegurando que siempre "son los mismos". (Heraldo)

#### Síntesis

##### **Avalan reformas a la ley del ISSSTEP**

La reforma a la Ley del Issstep, fue aprobada por unanimidad en lo general, aunque con modificaciones al proyecto original, entre ellas, del 4 por ciento se redujo a un 3.5 por ciento las aportaciones de los trabajadores; el gobierno otorgará 5.5 por ciento. (Síntesis)

#### Intolerancia

##### **Latigazo del gobierno estatal vs magisterio**

Y la reforma pasó. A pesar de la movilización de trabajadores, de sus ácidas consignas, del repudio en las calles y de la aprobación en *fast track* de la reforma a la Ley del ISSSTEP, la aplanadora legislativa aprobó la anunciada reforma con la mayoría legislativa. (Intolerancia Digital)

#### CAMBIO

##### **Catastro impondrá límites territoriales**

La controversia limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula será resuelta de facto por el Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla, pues repartirá las áreas que cada municipio cobrará en la zona que ha estado en disputa por más de 15 años. El Congreso local solicitó un dictamen técnico a la dependencia estatal para modificar, con base a éste, las leyes de ingresos de los dos ayuntamientos, por lo que avalarán la determinación que tome y con ello definirá prácticamente cuáles serán los nuevos límites de ambas demarcaciones. (Cambio)

#### MILENIO

##### **Al mes cobraron 500 mil pesos de jubilados muertos**

La Procuraduría General de Justicia (PGJ) está por concluir la investigación del quebranto que el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado (ISSSTEP) sufrió a manos de exfuncionarios de la administración pasada del departamento de Jubilaciones y Pensiones, luego de que por seis años cobraron indebidamente al falsificar documentos y firmas las pensiones de 130 jubilados fallecidos. (Milenio)

#### La Jornada de Oriente

##### **Imponen nueva Ley del ISSSTEP**

Pese a las protestas de trabajadores, el Congreso local sólo disminuyó en medio punto porcentual el incremento de la cuota prevista para la base laboral en la reforma a la Ley del ISSSTEP y desoyó la demanda de promover acciones penales contra los ex funcionarios que llevaron al instituto a la crisis financiera que enfrenta hoy en día. (La Jornada de Oriente)

#### LA OPINION DIARIO DE LA MARIANA

##### **Acuerdan Puebla y Edomex Arco Sur Metepec-Milpa Alta**

El Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y su homólogo Eruviel Ávila Villegas, del Estado de México, firmaron el Acuerdo de Coordinación y Colaboración Intergubernamental Metropolitano. A través de este convenio, se impulsarán 26 compromisos que abarcan los rubros de salud, gobernabilidad, protección civil, medio ambiente, procuración de justicia, infraestructura y turismo. (La Opinión)

## TITULARES DIGITALES



### **Ante presión, recortan diputados a 9% el aumento a cuotas del ISSSTEP**

Las cuotas obrero-patronales al Issstep tendrán un incremento gradual de 9 por ciento en suma. Es decir, un punto menos de lo previsto originalmente en la iniciativa que presentó el diputado local Jesús Zaldívar Benavides, quien se ausentó de la sesión el día de este jueves. (e-consulta)



### **Burócratas y maestros entregarán 13% de su salario mensual al Issstep**

Con 38 votos a favor, los diputados locales aprobaron la reforma a la Ley del Issstep, aunque la iniciativa enviada por el Poder Ejecutivo estatal quedó con cambios en cuanto al porcentaje de aportaciones y cuotas al Instituto por parte de los trabajadores al servicio del estado. (Periódico digital)



### **Maestros gritan a diputados vendidos, rateros y levanta dedos**

Al grito de "vendidos, rateros, saqueadores y levanta dedos", maestros del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), protestan en contra de la aprobación de la reforma a la Ley del ISSSTEP que incluye a 40 mil maestros poblanos para que aporten el cuatro por ciento más de su salario como cuota, para que en suma aporten un 13.5 por ciento, lo que desató marchas, manifestaciones y conatos de enfrentamientos entre granaderos y maestros a las afueras del Congreso de Puebla. (Contraparte)



### **Reforma del ISSSTEP no fue opcional**

La iniciativa fue aprobada pese a oposición magisterial; diputados redujeron de último momento de 4 a 3.5 % las cuotas de aportación que harán los trabajadores. (Imagen Poblana)



### **ISSSTEP: consumado, suben cuotas para trabajadores en 3.5%**

Con 38 votos a favor, los diputados locales aprobaron la reforma a la Ley del ISSSTEP que aumentará en 3.5 por ciento las aportaciones de los trabajadores al fondo de pensiones y en un 5.5 por ciento la aportación del gobierno del estado. (Puebla Online)

## TITULARES NACIONALES



### **Siembra GDF parquímetros**

Además de las siete zonas para colocar parquímetros que dio a conocer hace tres semanas, el Gobierno local planea instalarlos en otras seis áreas. (Reforma)



### **Se lanza el PRI contra Calderón**

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) demandó al presidente Felipe Calderón no hacer del tema del narcotráfico "un arma para minar la confianza de las autoridades electorales, socavar el proceso o agredir a partidos y candidatos. (El Universal)



### **Josefina le tira a Cordero... y le pega a Calderón**

Los aspirantes a la candidatura presidencial del PAN Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero intercambiaron recriminaciones sobre su gestión pública, pero la ex coordinadora de la bancada en San Lázaro exhibió, con sus críticas al ex titular de Hacienda, el aumento de la pobreza durante la administración del presidente Felipe Calderón, gobierno del que fue parte.. (Milenio)



### **Demanda el PRI a Calderón no repetir las trampas de Fox**

Ante la debilidad de sus precandidatos, el gobierno panista recurre a toda suerte de artimañas para agredir a las fuerzas políticas que, como el PRI, le disputan el poder, acusó el nuevo dirigente nacional de este partido, Pedro Joaquín Coldwell. (La Jornada)

### EL ECONOMISTA

#### **Campeche, un estado rico con pobre avance**

Campeche registró el mayor Producto Interno Bruto (PIB) per cápita en el 2010, a pesar de ser la única entidad -de las 32 que hay en el país- en mostrar una contracción de su crecimiento económico en el periodo, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). (El Economista Digital)

### El Financiero

#### **Banco Central de Alemania recorta PIB de 2012**

El banco central alemán redujo su pronóstico de crecimiento económico germano del próximo año a .6%, solo un tercio del 1.8% previsto hace 6 meses, y advirtió que la crisis de deuda de la zona euro estaba aumentando la presión sobre la economía. (El Financiero Digital)

### LA CRÓNICA DE HOY

#### **Coldwell pide a FCH no dañar elecciones con su intromisión**

El presidente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell, exigió anoche al presidente Felipe Calderón "que ajuste su conducta al mandato de la ley y actúe con imparcialidad para evitar daños al proceso electoral próximo con su intromisión". (Crónica)

### EXCELSIOR

#### **Ernesto Cordero y Josefina Vázquez Mota se dan con todo**

La aspirante presidencial reprocha al ex secretario que no agradezca la labor legislativa del blanquiazul; intercambian acusaciones sobre sus resultados en los cargos que desempeñaron. (Excélsior)

## INFORMACIÓN DEL ALCALDE

### Síntesis

#### SINTESIS

- **Reconoce alcalde a profesores**

El alcalde Eduardo Rivera Pérez entregó reconocimientos a 250 profesores de instituciones educativas, por su destacado desempeño en la enseñanza a los niños y jóvenes de la capital. En el marco de la clausura del programa municipal de acompañamiento a profesores, el municipio comentó que los talleres que se impartieron buscaron mejorar el desarrollo y trabajo que realizan los académicos, así como el resolver aquellos conflictos o problemas que se encuentran en el aprendizaje. Asimismo, manifestó su beneplácito por que este programa haya culminado con éxito por tanto, reconoció la labor de que realizan los maestros al educar a los niños y jóvenes poblanos haciendo de ellos excelentes ciudadanos. (Irene Díaz Sánchez)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1826-reconoce-alcalde-a-profesores>

### Intolerancia

#### INTOLERANCIA

- **Hampones de otros estados llegan a Puebla**

Delincuencia de otros estados llega a la capital pobлана para cometer ilícitos de "roba y corre", lo que incrementa la incidencia en delitos en este fin de año, dio a conocer el presidente municipal Eduardo Rivera, tras las denuncias ciudadanas. El edil aseguró que hay coordinación con la Policía Ministerial para darle seguimiento a robos de vehículos, casa habitación y transeúntes y darles seguimiento. Destacó que de acuerdo con los reportes se han identificado bandas organizadas que vienen de Guadalajara, Morelos, Estado de México y Veracruz, por lo que mantienen un trabajo coordinado con otras instancias y que se reforzará en los siguientes días. Aseveró que estos hechos no significan que se desbordara la delincuencia en la capital, sino que se trata de un asunto que cada año en estas fechas se incrementa por las grandes cantidades de dinero que se maneja. (Alejandro Camacho)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=86400](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86400)

## CAMBIO

### CAMBIO

- **Ayuntamiento aumenta gastos administrativos**

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, reconoció que en el Proyecto de Egresos del Municipio para el 2012 habrá un aumento en el Capítulo Mil relacionado con pago de salarios y servicios personales a funcionarios municipales, pero lo justificó al señalar que los incrementos son para poder pagar a los elementos de la Secretaría de Seguridad Pública. Recordó que su gobierno tiene que pagar 434 plazas más de policías pues el gobierno del estado ya no las subsidiará, y también tendrá que pagar los sueldos y demás prestaciones. (Luz Elena Sánchez) <http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/puebla/091211-le-puebla-ayuntamiento-aumenta-gastos-administrativos.htm>

### CAMBIO

- **Lalo pierde certificación de equidad y género**

Por primera vez en seis años, el Ayuntamiento de Puebla retrasó su recertificación en materia de equidad y género, debido a la falta de sensibilidad y de interés del presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, para abordar los temas así como acciones a favor de las mujeres, denunció la presidenta de la Comisión de Equidad y Género del Cabildo capitalino, Sandra Montalvo Domínguez. Y mientras la administración de Rivera Pérez no ha tenido la voluntad ni la sensibilidad de lograr esta certificación, el gobierno de Rafael Moreno Valle ya certificó a todas sus dependencias con este modelo otorgado por el Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres). (Yonabad Cabrera) <http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/091211-yc-politica-lalo-pierde-certificaci-n-de-equidad-y-g-nero.htm>



### LA JORNADA DE ORIENTE

- **No habrá recorte presupuestal en 2012; hay aumento a Seguridad Pública: Rivera Pérez**

El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, tachó de irresponsables los comentarios de los regidores de oposición, quienes calificaron el Presupuesto de Egresos de 2012 de "planchando" y "electorero", ya que aseguró que, por el contrario, dicha propuesta no tiene un recorte de 20 por ciento, si no un incremento importante para el tema de la Seguridad Pública. Al edil se le inquirió por qué considera una disminución de 750 millones de pesos principalmente en el rubro de Obra Pública y Servicios Públicos, a lo que respondió: "no hay recortes, el regidor (Octavio Castilla Kuri) está tergiversando las cosas". (Yadira Llaven) <http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/09/puebla/mun109.php>

### LA JORNADA DE ORIENTE

- **Comuna entrega 800 mil pesos a escuelas para su mantenimiento**

Este jueves el edil Eduardo Rivera Pérez entregó simbólicamente cheques por la cantidad total de 800 mil pesos a 10 instituciones de colonias y juntas auxiliares de la capital, como parte del programa "Pinta y limpia tu escuela". La ayuda de 80 mil pesos a cada institución fue otorgada a escuelas de Totimehuacan, Xonaca, Emiliano Zapata, Los Ángeles Tetela, Volcanes, Amalucan, Francisco Villa y San Jorge, entre otras. El edil explicó que el recurso será empleado para el mantenimiento de áreas verdes, red eléctrica, se dignifiquen los baños, se aplique pintura a los inmuebles, así como también se impermeabilicen, se compre mobiliario y se construyan bardas perimetrales. (Yadira Llaven) <http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/09/puebla/mun409.php>

### OPINION

- **Delincuencia externa incrementa la inseguridad en Puebla: Rivera Pérez**

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez confirmó que delincuencia de otros estados de la República está llegando a la capital poblana para cometer ilícitos de "roba y corre", lo cual ha incrementado la incidencia en delitos en fin de año. En entrevista el alcalde poblano señaló que se ha detectado una mayor presencia de delincuentes en la ciudad, lo cual fue detectado gracias a las denuncias de los ciudadanos que llaman al 060 para reportar ser víctimas de estos robos. (Angélica Patiño)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=52884](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52884)



### PERIODICO DIGITAL

- **Eduardo Rivera admite aumento de la incidencia delictiva en la ciudad**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez afirmó que la capital se mantiene como un sitio seguro y, para seguir en este camino, su administración incrementará el número de cámaras de video vigilancia y el equipamiento de la Secretaría de Seguridad Pública y Transito Municipal. El alcalde reconoció que en las últimas semanas la incidencia delictiva en el municipio se ha incrementado, sin embargo, dijo que no ha alcanzado los niveles tan alarmantes que se viven en otros sitios del norte del país. (Julio César Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=145979:eduardo-rivera-admite-aumento-de-la-incidencia-delictiva-en-la-ciudad&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145979:eduardo-rivera-admite-aumento-de-la-incidencia-delictiva-en-la-ciudad&Itemid=534)



### IMAGEN POBLANA

- **Defiende Rivera cobros en zona limítrofe**

El alcalde Eduardo Rivera Pérez defendió que el presupuesto de Puebla incluya ingresos provenientes de la zona en conflicto con San Andrés Cholula, pues dijo que éste se ha presentado así de manera histórica. Los diputados han demorado la aprobación de las iniciativas de Ley de Ingresos de Puebla y San Andrés Cholula a causa del análisis de los paquetes fiscales de ambas regidurías. El motivo es que las tablas catastrales de ambas demarcaciones, que permiten el cobro de predial, no están definidas. Eduardo Rivera manifestó que desconoce esta situación y defendió su propuesta de Ley de Ingresos, debido a que fue redactada en los mismos términos que históricamente se ha presentado. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/defiende-rivera-cobros-en-zona-limitrofe>



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Puebla recibe delincuentes de otros estados: ERP**

Delincuencia de otros estados de la República están llegando a la capital poblana para cometer ilícitos de "roba y corre", lo cual está incrementando la incidencia en delitos en este fin de año, reconoció el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez. En entrevista, el alcalde poblano admitió que la presencia de delincuentes en la ciudad se ha incrementado considerablemente, lo cual fue detectado gracias a las denuncias de los ciudadanos que llaman al 060 por ser víctimas de estos robos. (Angélica Patiño Guevara)

[http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-recibe-delincuentes-de-otros-estados:-ERP&id\\_noticia=40608](http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Puebla-recibe-delincuentes-de-otros-estados:-ERP&id_noticia=40608)

### INFORMACIÓN DEL GABINETE



### EL HERALDO

- **Habría al menos 65 mil analfabetas en el municipio de Puebla**

En el municipio de Puebla se prevé que al menos unas 65 mil personas son analfabetas; aunque el número podría ser mayor tomando en consideración los bajos índices de educación en las juntas auxiliares La Resurrección, San Miguel Canoa, San Andrés Azumiatla y San Pablo Xochimehuacán. Lo anterior lo reveló el secretario de Desarrollo Social en el municipio de Puebla, Javier Sánchez Díaz de Rivera, quien explicó que se tiene contemplado el lanzamiento de un programa de alfabetización para el próximo año, aunque evitó dar detalles del proyecto. (Jorge Pérez)

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=39482:habria-al-menos-65-mil-analfabetas-en-el-municipio-de-puebla&catid=55:ciudad&Itemid=120](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39482:habria-al-menos-65-mil-analfabetas-en-el-municipio-de-puebla&catid=55:ciudad&Itemid=120)

**La Jornada**  
de Oriente

**LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Avance de 50% en aulas de medios a preescolares**

El secretario de Desarrollo Social y Participación Ciudadana del ayuntamiento poblano (Sedesom), Javier Sánchez Díaz de Rivera, dio a conocer que llevan un avance de 50 por ciento en la entrega de aulas de medios a 12 preescolares, del total de 20 que serán beneficiadas. Durante la actual administración, se beneficiarán a más de 11 mil estudiantes de diferentes planteles educativos de los diversos niveles (preescolares, primaria, secundaria y bachilleratos), con una inversión total de 5 millones 846 mil pesos. En entrevista, informó que durante el trienio de Eduardo Rivera Pérez, al frente de la Comuna, estiman entregar 20 aulas de medios por año, es decir, en total 60 unidades de aquí al 2013. (Yadira Llaven)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/09/puebla/mun510.php>

**MILENIO**

**MILENIO**

- **Comida para diabéticos y gente obesa, la oferta del Mercado de Sabores**

A 10 meses de haberse inaugurado, el Mercado de Sabores de la 4 Poniente no ha logrado permear entre los poblanos y sólo 50 por ciento de la población local lo conoce, afirmó el nuevo director general del lugar, Miguel Edgar Ayllón Villegas. Indicó que las estadísticas generadas por la administración durante los últimos cinco meses, refieren la llegada de 250 mil visitantes, que han generado una derrama económica por casi un millón de pesos. Agregó que la mitad acudieron una sola vez y sólo 30 por ciento dijo haber regresado más de tres ocasiones, aunque nueve de cada 10 aseguraron que el lugar es totalmente recomendable. (Guillermo0 Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9076051>

**LA OPINION**  
DIARIO DE LA MAÑANA

**OPINION**

- **Entrega ayuntamiento 800 mil pesos a escuelas públicas**

El Ayuntamiento de Puebla otorgó a través de la Secretaria de Desarrollo Social y Participación Ciudadana (SEDESOM) un total de 800 mil pesos para apoyar acciones de dignificación en 10 escuelas de la capital poblana, recurso económico proveniente del programa "Pinta y Limpia tu Escuela". Los recursos otorgados beneficiarán a más de 2 mil alumnos de diferentes escuelas ubicadas en las colonias como Guadalupe Hidalgo, Xonaca, Popular Emiliano Zapata, Volcanes, Amalucan, Francisco Villa y San Jorge, además de la Junta Auxiliares San Francisco Totimehuacan y San Baltazar Tetela. (Angélica Patiño)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=52883](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52883)



### E-CONSULTA

- **Invierte Ayuntamiento 800 mil pesos para dignificación de escuelas**

El Ayuntamiento de Puebla otorgó, a través de la Secretaría de Desarrollo Social y Participación Ciudadana (Sedesom), un total de 800 mil pesos para apoyar acciones de dignificación en 10 escuelas de la capital poblana, recurso económico proveniente del programa "Pinta y Limpia tu Escuela". Los recursos otorgados beneficiarán a más de dos mil alumnos de diferentes escuelas ubicadas en colonias como: Guadalupe Hidalgo, Xonaca, Popular Emiliano Zapata, Volcanes, Amalucan, Francisco Villa y San Jorge, además de las junta auxiliares de San Francisco Totimehuacan y San Baltazar Tetela. (e-consulta)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23151:invierte-ayuntamiento-800-mil-pesos-para-dignificación-de-escuelas&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23151:invierte-ayuntamiento-800-mil-pesos-para-dignificación-de-escuelas&Itemid=332)



### PERIODICO DIGITAL

- **Niega Ayuntamiento déficit de 750 millones de pesos en ejercicio fiscal 2012**

El Ayuntamiento de Puebla contará con un presupuesto de tres mil 217 millones 961 pesos para el ejercicio fiscal 2012 que será gastado de forma "responsable" y estará enfocado a cubrir la necesidades de la ciudad dieron a conocer regidores de la Comisión de Patrimonio y Hacienda y la Tesorería Municipal, al tiempo de desestimar que haya un déficit de 750 millones de pesos. En rueda de prensa, la directora de Egresos y Control Presupuestal, Isabel García Ramos, detalló que el supuesto faltante de 750 millones de pesos que denunciaron los regidores priistas corresponden al pago de la línea de crédito por 200 millones de pesos, 438 millones que fueron comprometidos en obra pública por el anterior gobierno municipal y 100 millones de pesos heredados por el trienio anterior del Fondo de Fortalecimiento para los Municipios (Fortem). (Julio César Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=145982:niega-ayuntamiento-déficit-de-750-millones-de-pesos-en-ejercicio-fiscal-2012&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145982:niega-ayuntamiento-déficit-de-750-millones-de-pesos-en-ejercicio-fiscal-2012&Itemid=534)

### PERIODICO DIGITAL

- **Lanzan campaña publicitaria para consolidar el Mercado de Sabores**

A poco menos de un año de haber sido inaugurado el Mercado de Sabores opera bajo números negros y para consolidarse como una opción gastronómica para los turistas y los poblanos lanzará una campaña a nivel nacional e internacional en la que se invertirá un recurso de 400 mil pesos dio a conocer su director general, Miguel Edgar Ayllón Villegas. El funcionario destacó que de los 154 locales con los que cuenta este centro gastronómico 132 se encuentran ocupados, situación que refleja que el proyecto que arranco en la administración anterior comienza a dar sus primeros frutos a generar ingresos por un millón de pesos. (Julio César Morales)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=145983:lanzan-campaña-publicitaria-para-consolidar-el-mercado-de-sabores&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145983:lanzan-campaña-publicitaria-para-consolidar-el-mercado-de-sabores&Itemid=534)



### IMAGEN POBLANA

- **Puebla retrasa solución al conflicto limítrofe**

Falta de pruebas y documentación por parte del Ayuntamiento de Puebla han atrasado la solución del conflicto limítrofe, consideró el alcalde de San Andrés, Miguel Ángel Huepa Pérez. Esos documentos y algunas tácticas dilatorias del equipo de Eduardo Rivera Pérez, alcalde de Puebla, han dado al traste con la emisión del dictamen, insistió. En entrevista, Huepa Pérez enfatizó que Puebla no cuenta con la documentación que la avale como autoridad en la zona de conflicto. Señaló que el trabajo probatorio y las reuniones ante la comisión legislativa encargada de determinar las jurisdicciones lo ha hecho San Andrés Cholula. (Redacción)

<http://www.imagenpoblana.com/2011/puebla-retrasa-solucion-al-conflicto-limitrofe>



### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Justifica Ayuntamiento desacato judicial a favor de comerciantes**

El ayuntamiento de Puebla rechazó violar los amparos promovidos por comerciantes de Naturaleza Muerta en la zona de Analco, ya que en ningún momento se les ha impedido vender, sino únicamente que liberen la vía pública y se apeguen a la ley. El síndico municipal Ernesto Bojalil Andrade, aseguró que tras la exigencia del Juzgado Sexto de Distrito de justificar la suspensión provisional del desalojo, se entregó al juzgado federal la documentación donde se aclara que en ningún momento hubo un desacato, pues el municipio solo liberó la calle, la cual no está a negociación. (Angélica Patiño Guevara)

[http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Justifica-Ayuntamiento-desacato-judicial-a-favor-de-comerciantes&id\\_noticia=40611](http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Justifica-Ayuntamiento-desacato-judicial-a-favor-de-comerciantes&id_noticia=40611)

### RETO diario

#### RETO DIARIO

- **La Ssptm implementará operativo de vigilancia en "Una gran aventura en la aldea mágica"**

A fin de preservar el orden y la tranquilidad social durante los festejos de diciembre en la capital poblana, el Ayuntamiento de Puebla pondrá en marcha la actividad "Una Gran Aventura Navideña en la Aldea Mágica", que se ubicará en el Paseo Bravo, del 16 de diciembre de 2011 hasta el 6 de enero del 2012, por lo que la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal implementará un operativo de vigilancia en el cual participarán 50 policías y 25 elementos de tránsito. (Redacción)

[http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-Ssptm-implementara-operativo-de-vigilancia-en-"Una-gran-aventura-en-la-aldea-magica"&id=24471](http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-Ssptm-implementara-operativo-de-vigilancia-en-)

### INFORMACION PUEBLA CIUDAD

### CAMBIO

#### CAMBIO

- **Resolverán de facto conflicto limítrofe Puebla-San Andrés**

El Instituto Registral y Catastral del Estado de Puebla resolverá de facto la controversia limítrofe entre Puebla y San Andrés Cholula, pues repartirá las áreas de cobro entre ambos municipios. El Congreso local esperará el dictamen técnico de esta dependencia para modificar, con base a éste, las leyes de ingresos de ambos ayuntamientos. El miércoles, el diputado priista Lauro Sánchez advirtió que la aprobación de los paquetes fiscales de Puebla y San Andrés está detenida debido a que ambos municipios incluyeron en sus tablas catastrales las mismas colonias de la zona en conflicto. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/091211-vl-politica-resolver-n-de-facto-conflicto-lim-trofe-puebla-san-andr-s.htm>

### MILENIO

#### MILENIO

- **Vendedores de Analco exigen soluciones al gobierno federal**

Los integrantes del Consejo de Comerciantes Independientes de Analco viajaron este jueves al Distrito Federal, para exigir que el gobierno de la República resuelva el conflicto que mantienen con el ayuntamiento poblano. Teresa García Flores, lideresa de los vendedores de naturaleza muerta, afirmó que sus agremiados no están dispuestos a tolerar más la negativa que les ha dado la Secretaría de Gobernación (Segob) para instalar sus puestos en este jardín. Sentenció que dicha conducta puede catalogarse como discriminación hacia los que llamó "indígenas"; ya que existen otros tres grupos con permisos de laborar durante los fines de semana. (Guillermo Castillo)

<http://impreso.milenio.com/node/9076050>

**OPINION**

• **Se manifiestan comerciantes del mercado Morelos**

Comerciantes del Mercado Morelos, se manifestaron en el zócalo de la ciudad para exigir al ayuntamiento de Puebla poner un alto a Nahúm Martínez quien desde hace algunos días intentó tomar áreas comunes para instalar a comerciantes ambulantes que son apoyados por él. Los inconformes denunciaron que a raíz del enfrentamiento que se registró el pasado lunes, las autoridades están permitiendo que por intereses de Nahúm Martínez -a quien desconocieron desde 2007 como su líder- intenta apoderarse de áreas en la periferia del mercado Morelos para instalar puestos con personas ajenas al lugar. (Angélica Patiño)

[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=52897](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52897)

**TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO**



**Javier López Díaz**  
**Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM**

- El alcalde de Puebla exhorta a no dejar cosas valiosas en autos en la ciudad de Puebla.
- Una empleada domestica es asesinada a apuñaladas en el robo de un auto en calle Brasil 412 en la America Sur.
- Pierde la vida Christian Xicotencatl al quedar electrocutado con cables de alta tensión.



**Fernando Canales**  
**Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM**

- Puebla será la primera ciudad que tenga en cursos a sus chóferes.



**Fernando Maldonado/ Irma Sánchez**  
**Inicia: 5:30 AM / 98.7 FM y 1250 AM**

- El Ayuntamiento de Puebla contará con un presupuesto de tres mil 217 millones 961 pesos para el ejercicio fiscal 2012 que será gastado de forma "responsable" y estará enfocado a cubrir la necesidades de la ciudad dieron a conocer regidores de la Comisión de Patrimonio y Hacienda y la Tesorería Municipal, al tiempo de desestimar que haya un déficit de 750 millones de pesos.
- A poco menos de un año de haber sido inaugurado el Mercado de Sabores opera bajo números negros y para consolidarse como una opción gastronómica para los turistas y los poblanos lanzará una campaña a nivel nacional e internacional en la que se invertirá un recurso de 400 mil pesos dio a conocer su director general, Miguel Edgar Ayllón Villegas.
- El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez afirmó que la capital se mantiene como un sitio seguro y, para seguir en este camino, su administración incrementará el número de cámaras de video vigilancia y el equipamiento de la Secretaría de Seguridad Pública y Transito Municipal.



**Fernando Abraján**  
**Inicia: 6:00 / 1280 AM**

**ABC NOTICIAS**

- En el mercado Morelos locatarios exigen al Ayuntamiento el retiro de invasores.



**Fernando Crisanto**  
**Inicia: 6:00 AM / 102.1 FM**

- Ni aumento en gasto corriente ni descuentos en obra pública, ni mucho menos disminución en desarrollo social se generaran en el Presupuesto de Egresos 2012 del Ayuntamiento de Puebla; así lo aseguran regidores del grupo Compromiso por Puebla.



**Carlos Martín Huerta**  
**Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM**

- Hay operativos en 23 puntos de la ciudad esto tras los festejos de la virgen de Guadalupe.
- El presidente municipal Eduardo Rivera, niega que el ayuntamiento tenga un presupuesto electorero.
- Sobre los cheques para pintar y limpiar escuelas, así los entrego el edil Eduardo Rivera.



**Iván Mercado**  
**Inicia: 6:00 AM / 94.9 FM**

- La Secretaria de Seguridad y Transito Municipal dio inicio el día de ayer el Operativo Villa de Guadalupe Con la finalidad de resguardar la seguridad de las verbenas en 23 puntos de colonias y unidades habitacionales
- El alcalde de Puebla Eduardo Rivera reconoció que existe un incremento de los hechos delictivos en la capital poblana sin embargo aseguro que estos no se comparan con lo que sucede en otros municipios del territorio nacional
- El alcalde municipal asegura que su administración continuara con el cobro en la zona limítrofe el tema es que también lo esta haciendo San Andrés Cholula
- La Directora de Egresos del municipio de Puebla aseguro que para el presupuesto del próximo año las únicas áreas que reciben un aumento son las secretarías de seguridad y también la de Desarrollo Social, además acuso que en las pasadas administraciones evadieron el pago de impuestos que ahora deberá de pagar el Gobierno de Eduardo Rivera



**Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez**  
**Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla**

- El mercado de sabores poblano se certificara como sitio saludable para dar una mejor atención a poblanos y al turista.
- Comerciantes que integran la Unión de ambulantes del mercado 5 de mayo amenazan con volver atear las calles ante la falta de espacios para la venta de productos de temporada.

### El Sol de Puebla

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Ajustan diputados reforma al ISSSTEP**

En medio de zafarranchos y con la protesta de la disidencia del SNTE, los diputados locales modificaron en el Pleno el dictamen de la reforma al sistema de pensiones y jubilaciones del ISSSTEP y recortaron un punto a las aportaciones de las cuotas obrero-patronales, que originalmente habían establecido en 10 por ciento. El dictamen que el miércoles aprobaron las comisiones unidas de Hacienda y Gobernación, fue modificado de última hora durante la sesión ordinaria de ayer, cuando se presentaron cinco propuestas de los diputados del Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría; del PRI, José Luis Márquez Martínez; del PRD, Antonio Gali López; del PT, Zeferino Martínez Rodríguez; y del PAN, Myriam Galindo Petrix. En algunas se sumó el legislador José Juan Espinosa Torres, quien fue el centro de la atención mediática durante la sesión. (Cirilo Calderón)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2341702.htm>

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Por consenso pasan reformas que permiten intervención de llamadas**

Sin ningún voto en contra, los diputados locales aprobaron las reformas penales para combatir el lavado de dinero y el narcotráfico, con lo cual autorizan también las intervenciones telefónicas y cateos a particulares con el fin de perseguir estos delitos considerados como graves. El presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina von Roehrich, defendió en tribuna las iniciativas que envió el titular del Ejecutivo estatal, Rafael Moreno Valle Rosas, y precisó que no contempla la práctica del espionaje. No obstante, la aprobación contempla cateos y agentes encubiertos para intervenir en la investigación de un delito grave, pero solo bajo la autorización de un juez federal para lo cual no será necesaria una orden, según un candado que establecieron los legisladores a propuesta del PRI. (Cirilo Calderón)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2341704.htm>

#### EL SOL DE PUEBLA

- **Proponen reorientar políticas públicas hacia la clase media**

A donde deben reorientarse las políticas públicas es a la clase media, que en el estado de Puebla son alrededor de 1.5 millones de personas, para no polarizar a la entidad; porque los 3.5 millones de habitantes en condiciones de pobreza ya son atendidos con acciones de infraestructura. Así lo mencionó en entrevista Néstor Gordillo Castillo, titular de la Secretaría de Desarrollo Social, tras darse a conocer el pasado fin de semana los resultados del Coneval (Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social), que reflejan que sólo 600 mil, de 5.7 millones de habitantes, son los que obtienen los mejores ingresos en la entidad. (Iván Tirzo)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2341706.htm>



#### EL HERALDO

- **Obligan a partidos a rendir cuentas**

El Pleno de Diputados del Congreso local recibió ayer la iniciativa de Ley de Transparencia, en la que se busca la ampliación de los sujetos obligados a informar como son los tres poderes del Estado, los partidos políticos, ayuntamientos, organismos constitucionalmente autónomos como la Universidad Autónoma de Puebla, la Comisión de Derechos Humanos y los órganos electorales. La iniciativa enviada por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, que pasó a la Comisión de Gobernación y a la de Transparencia, la dio a conocer en la tribuna legislativa la diputada de Acción Nacional Josefina Buxadé Castelán, en la que resaltó que contempla importantes innovaciones que obligará a la CAIP a tener una contraloría interna, también que los comisionados sean evaluados en su capacidad y experiencia "es por ello que cuenta con el aval de los coordinadores de las seis bancadas, quienes le apuestan a tener una ley de vanguardia para el estado de Puebla". (Andrés Herrera)

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=39477:obligan-a-partidos-a-rendir-cuentas&catid=60:politica&Itemid=121](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39477:obligan-a-partidos-a-rendir-cuentas&catid=60:politica&Itemid=121)

## EL HERALDO

- **Aréchiga retiene bono de trabajadores del Congreso**

El diputado de Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), José Juan Espinosa Torres, acusó al presidente de la Gran Comisión el diputado de Nueva Alianza, Guillermo Aréchiga Santamaría, de manejar en forma discrecional el bono productivo de 100 mil pesos donado por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas a trabajadores del Poder Legislativo y no a diputados ni personal de confianza como lo pretende hacer el nuevo alianzista. (Andrés Herrera) [http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=39476:arechiga-retiene-bono-de-trabajadores-del-congreso&catid=60:politica&Itemid=121](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39476:arechiga-retiene-bono-de-trabajadores-del-congreso&catid=60:politica&Itemid=121)

## EL HERALDO

- **Diputados aprueban Ley del ISSSTEP**

Los representantes populares desoyeron a sus representados y, en el pleno del Congreso del estado, aprobaron con mínimas adecuaciones las reformas a Ley del ISSSTEP. Ofensiva reducción de un punto porcentual en el aumento propuesto para la cuota de los trabajadores de la institución que, en suma, a partir de febrero de 2012, será del 9 por ciento y no del 10 como propuso inicialmente el diputado Jesús Zaldívar. Así, aunque los diputados que formaron un bloque para sacar adelante la reforma hicieron modificaciones a siete artículos en derechos y prestaciones, las propuestas en el seno del Congreso no se hicieron esperar por parte de burócratas y miembros del SNTE. (Andrés Herrera)

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=39475:diputados-aprueban-ley-del-issstep&catid=60:politica&Itemid=121](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=39475:diputados-aprueban-ley-del-issstep&catid=60:politica&Itemid=121)

## Síntesis

### SINTEISIS

- **Moreno Valle realizará gira de trabajo por Roma**

Este día, inicia la gira de trabajo del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, en Roma, Italia; la cual abarca reuniones con empresarios y un encuentro con representantes de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Además hará una visita a El Vaticano para entregar un árbol de Navidad, un Nacimiento de talavera y un conjunto de fotografías que serán expuestos en el museo de la Santa Sede como parte de la promoción que se está haciendo de Puebla a nivel internacional.. (Claudia Aguilar)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/local/1830-moreno-valle-realizara-gira-de-trabajo-por-roma>

### SINTEISIS

- **SEP sancionará a maestros que se manifiesten en horas clase**

El secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, aseveró que la dependencia se mantendrá respetuosa de las posiciones que los profesores tomen respecto a las reformas a la ley del Issstep, empero señaló que si las manifestaciones se realizan en horario de clases habrá sanciones. "Lo que podemos decir es que hay una libre manifestación de las ideas el sindicato y otras expresiones tienen el derecho de manifestar sus posiciones y opiniones a esta reforma que considero yo es necesaria e indispensable pues de no hacerse así el sistema de seguridad de los trabajadores no se podría mantener" expresó. (Leticia Gutiérrez Miguel)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/esfera-universitaria/1831-sep-sancionara-a-maestros-que-se-manifiesten-en-horas-clase>

### SINTEISIS

- **Acatzingo en cruzada por la alfabetización**

La cruzada estatal contra el analfabetismo y los esfuerzos del Instituto Estatal para la educación de los adultos (IEEA), se vislumbra la posibilidad de izar bandera blanca en algunos de los municipio en donde se realizan estos trabajos con estudiantes de la UNAM y la BUAP, esto será propuesto el siguiente año una vez que se den a conocer los resultados oficiales que arroje esta cruzada. Juan Carlos Cortes Rodríguez, coordinador regional del IEEA en Acatzingo, señaló que existen muchos factores para poder determinar que municipios puedan izar bandera blanca, sin embargo, señaló que por la concentración poblacional los municipios de Aljojuca y San Juan Atenco podrían estar en condiciones de declarar cero analfabetismo en su población. (Santiago García Cruz)

<http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/region/1835-acatzingo-en-cruzada-por-la-alfabetizacion->

## **INTOLERANCIA**

- **"Jugosa" bolsa ingresará por cuotas mensuales**

Al asegurar que con el incremento de las cuotas personales al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP) y la parte que le corresponde aportar al gobierno del estado, esa instancia de la salud recibirá cerca de 100 millones de pesos mensuales para el servicio cotidiano, el integrante de la dirección colectiva y democrática de la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Juan Durán Martínez, dijo que esos recursos deben utilizarse de manera transparente para evitar otro desfalco. (Samuel Vera)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=86412](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86412)

## **INTOLERANCIA**

- **Enrique Agüera presenta el Plan Puebla 2030 a la IP**

En el Complejo Cultural Universitario (CCU), el rector Enrique Agüera Ibáñez afirmó ante empresarios e industriales que el Plan 2030 pretende construir, con el apoyo de los sectores y del modelo de la triple hélice (participación de universidades, gobierno y empresarios), un proyecto de largo alcance que genere riqueza y bienestar, con la ciencia y la tecnología como motor de desarrollo. "Las respuestas que más fuerza tienen en el propósito de cambiar las cosas, en cualquier país, se deben construir a través de un proceso histórico, que pasa por distintos momentos y etapas. (Redacción)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=86392](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86392)

## **INTOLERANCIA**

- **"Ley del ISSSTEP es un atraco de Moreno Valle"**

En el marco de una protesta realizada por cerca de 2 mil trabajadores que cotizan ante el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP), el vocero del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), Miguel Guerra Castillo, afirmó que la reforma de ese instituto, que fue aprobada ayer por los diputados locales, es un atraco del gobernador Rafael Moreno Valle contra sus empleados. (Samuel Vera)

[http://www.intoleranciadiario.com/detalle\\_noticia.php?n=86413](http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=86413)

## **CAMBIO**

### **CAMBIO**

- **Congreso cede a las presiones del SNTE**

El Congreso local cedió a las presiones de la Sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación y modificó en el Pleno la iniciativa de reforma a la Ley de ISSSTEP para disminuir en .5 por ciento las aportaciones de los trabajadores al organismo. El gobierno del estado también decidió aplicar el mismo descuento a sus contribuciones por lo que el incremento se cifró en 9 por ciento, lo que equivale a 50 millones de pesos menos en el presupuesto anual del instituto. La reforma fue aprobada por unanimidad en la Sesión Ordinaria que se llevó a cabo ayer. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/091211-vl-politica-congreso-cede-a-las-presiones-del-snte.htm>

### **CAMBIO**

- **Lauro Sánchez elude su carga en el quebranto**

El senador de Movimiento Ciudadano, Francisco Alcibíades García Lizardi, confirmó que su instituto político ofreció al diputado priista Lauro Sánchez López esquivó con habilidad su responsabilidad en el quebranto del Fondo de Pensiones del ISSSTEP al votar a favor de la reforma que aumenta las cuotas del organismo, pues fue el sucesor de Alfredo Arango cuando éste abandonó el cargo para sumir la Secretaría de Salud en el sexenio marinista. Durante la discusión de la reforma a la Ley del ISSSTEP, el legislador del PRI consideró que era necesario apoyar la iniciativa para entrar a una nueva etapa del instituto, puesto que es necesario darle más recursos de los que se le asignaron en su última reforma en 2004. (Yonabab Cabrera)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/091211-yc-politica-lauro-s-nchez-elude-su-carga-en-el-quebranto.htm>

### **CAMBIO**

- **Aprueban diputados el estado de excepción Propone Riestra Ley de Educación Superior**

El diputado panista Mario Riestra Piña presentó ante el Congreso local la iniciativa de Ley de Educación Superior a fin de mejorar la calidad de la enseñanza a nivel universitario en la entidad. "La Ley de Educación Superior que se propone promueve la educación superior con criterios de innovación, modernidad, calidad acreditada, pertinencia, formación humana y profesional, con indicadores internacionalmente competitivos." Esta ley permitirá a las instituciones de educación superior ofrecer programas educativos de mayor calidad obligándolas a contar con el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE). (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/091211-vl-politica-propone-riestra-ley-de-educacion-superior.htm>

**CAMBIO**

- **Aprueban diputados el estado de excepción**

A su vez, se definen los casos en los que la PGJ para intervenir las comunicaciones privadas previa autorización de un juez federal y realizar allanamientos de domicilio sin orden judicial, sólo en delitos graves cometidos en flagrancia. En tribuna el presidente de la Comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina von Roerich, dijo que con estas modificaciones quedará actualizado el marco jurídico en materia penal con las disposiciones ya contempladas por la Carta Magna. Sobre la inconformidad de académicos e iniciativa privada sobre una posible violación a los derechos humanos, el diputado panista aclaró que la reforma fue revisada con detenimiento para garantizar los derechos de los ciudadanos. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/091211-vl-politica-aprueban-diputados-el-estado-de-excepcion.htm>

**CAMBIO**

- **Confirmado: Julio Lorenzini será panista en elección federal**

El coordinador de la bancada del PAN, Mario Riestra Piña, confirmó que el panalista Julio Lorenzini Rangel abandonó las filas de su partido (Panal) para sumarse a Acción Nacional y contender en el proceso electoral de 2012. "Lorenzini brevemente me dijo que estaría ingresando al partido y, por ende, a la bancada de Acción Nacional, nosotros hemos venido trabajando juntos desde el inicio de la Legislatura como coalición Compromiso por Puebla, por lo que no habrá ninguna modificación a la dinámica de trabajo." (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/091211-vl-politica-confirmado-julio-lorenzini-ser-panista-en-eleccion-federal.htm>

**CAMBIO**

- **Nueva ley será de las mejores del país: Rafael Moreno Valle**

La nueva Ley de Transparencia colocará a Puebla entre los primeros lugares en transparencia, en México, pues la entidad tenía una de las cinco peores leyes del país, aseguró el gobernador Rafael Moreno Valle. "Con esta nueva iniciativa se aportará mayores garantías a los ciudadanos y se facilitará el acceso a los ciudadanos a la información." Tras celebrar ayer la firma de la iniciativa con los coordinadores parlamentarios del PRI, PAN, PT, PRD y Nueva Alianza, el mandatario indicó que la aprobación de esta nueva ley será la próxima semana, ya que de los 41 legisladores 40 están a favor de la propuesta y sólo uno no estuvo de acuerdo. "Es respetable que no quisiera participar", dijo el Ejecutivo. (Elvia García)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/091211-eg-politica-nueva-ley-ser-de-las-mejores-del-pa-s-rafael-moreno-valle.htm>

**CAMBIO**

- **La propuesta es avalada por todas las fracciones**

Tal como lo adelantó CAMBIO, ayer ingresó al Congreso local la iniciativa de Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública que cumple con los estándares nacionales. La propuesta fue presentada por todas las fuerzas parlamentarias que integran el Congreso y está firmada por el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas. La propuesta contempla la inclusión de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y los partidos políticos como sujetos obligados para cumplir los requisitos mínimos de transparencia. Esta iniciativa fue turnada a comisiones para a su análisis, sin embargo debido a que es respaldada desde el inicio por todos los partidos políticos, se espera que sea aprobada antes del 15 de diciembre. (Viridiana Lozano)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/091211-vl-politica-la-propuesta-es-avalada-por-todas-las-fracciones.htm>

## **CAMBIO**

- **Protesta en Twitter y en el Congreso local**

Tomando como base los 12 puntos de Actívate por Puebla, representantes de organizaciones civiles se manifestaron mediante una campaña vía Twitter para exigir una nueva ley de transparencia que mantenga a Puebla en los primeros lugares en la materia. Puebla Vigila, Fin a la impunidad, México SOS e Integradora de Participación Ciudadana son algunas organizaciones que ayer se manifestaron en las puertas del Congreso exigiendo su derecho de participar en la sesión que se mantuvo a puerta cerrada impidiendo el paso de los inconformes. (Jorge Hernández)

<http://www.diariocambio.com.mx/2011/diciembre/politica/091211-jl-politica-protesta-en-twitter-y-en-el-congreso-local.htm>



## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Los diputados ponen en riesgo la operatividad de la CAIP, alertó la Amedi**

La presidente del capítulo Puebla de la Asociación Mexicana de Derecho a la Información (Amedi), Lilia Vélez Iglesias, alertó que la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP) corre el riesgo de paralizarse, debido a que el Congreso del estado pretende incrementar sus atribuciones a través de la nueva Ley de Transparencia, pero al mismo le recortó el presupuesto del próximo año. (Mónica Camacho)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/09/puebla/pol707.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Paro en cinco centros escolares en protesta por las reformas aprobadas**

Docentes de cinco centros escolares, que aglutinan a unos 30 mil estudiantes del nivel preescolar hasta bachillerato, realizaron una huelga de "brazos caídos" como rechazo a las reformas aprobadas ayer en la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al Servicio del Estado de Puebla (ISSSTEP), las cuales establecen un incremento de 9.5 a 13 por ciento de su salario mensual a dicho organismo. (Arturo Alfaro)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/09/puebla/edu104.php>

## **LA JORNADA DE ORIENTE**

- **Con el apoyo de universidades, presentan la iniciativa de Ley de Educación Superior**

Con el respaldo de los rectores de las instituciones de educación superior más importantes de la entidad, incluyendo a la Universidad de las Américas Puebla (UDLAP) y la Universidad Autónoma de Puebla (UAP), el diputado del Partido Acción Nacional (PAN) Mario Gerardo Riestra Piña presentó ante el Congreso local el proyecto de Ley General de Educación Superior. La Legislatura local, según el panista, colocará a Puebla como la única entidad en el país con facultades por ley para supervisar los aspectos de calidad en la instrucción superior del estado, a través de 75 artículos que serán discutidos y analizados en la Comisión de Gobernación y Educación del Poder Legislativo. (Arturo Alfaro)

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/09/puebla/pol405.php>

## **MILENIO**

### **MILENIO**

- **Reprobarán más de 116 mil estudiantes el ciclo escolar**

Según proyecciones del Sistema Nacional de Información Educativa, alrededor de 116 mil 943 alumnos de los niveles básico y medio superior en Puebla reprobarán el ciclo escolar 2011-2012, y al menos 47 mil 358 conformarán los índices de deserción en la entidad. Las cifras del Sistema Educativo en Puebla revelan que actualmente cursan algún grado escolar cerca de 1 millón 921 mil 926 alumnos, de los cuales la mayor población estudiantil se concentra en el nivel básico con un 75.2 por ciento (1 millón 445 mil 063), seguida del medio superior con 12.5 por ciento (239 mil 556), y del superior con 9.7 por ciento (186 mil 508). (Tonatiuh Avelino)

<http://impreso.milenio.com/node/9076028>

### **MILENIO**

- **Edomex y Puebla van por 26 obras**

El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y su homólogo del Estado de México, Eruviel Ávila Villegas, firmaron el Acuerdo de Coordinación y Colaboración Intergubernamental Metropolitano, a través del cual impulsarán 26 compromisos en los rubros de salud, gobernabilidad, protección civil, medio ambiente, procuración de justicia, infraestructura y turismo. Además, se construirá el Arco Sur que se irá de Milpa Alta, Distrito Federal - cruzando por el Estado de México- a Atlixco, Puebla. (Redacción)

<http://impreso.milenio.com/node/9076003>

#### **MILENIO**

- **En 2012, Puebla certificará a 9 mil conductores de transporte público**

El próximo año, Puebla se convertirá en la primera entidad a nivel nacional en contar con 9 mil 449 operadores del transporte público certificados en mejores prácticas y servicios para la satisfacción de los usuarios. El objetivo es eliminar la imagen de un servicio "malo, ineficiente y desordenado", dijo el secretario del Transporte (ST), Bernardo Huerta Couttolenc al instalarse el Comité de Gestión por Competencia en el Transporte, que será presidido por el funcionario estatal e integrado por concesionarios y permisionarios que brindan el servicio público en el estado. (Verónica López)

<http://impreso.milenio.com/node/9076053>

#### **MILENIO**

- **Entregan créditos a mujeres por 5 mdp**

El gobernador Rafael Moreno Valle y su esposa, Martha Erika Alonso, presidenta del Sistema Estatal DIF, realizaron la sexta y última entrega en este año del Programa de Crédito a la Palabra de la Mujer, con un monto de 5 millones de pesos que beneficia a 5 mil mujeres y donde el Ejecutivo local pidió que "Puebla debe ser ejemplo nacional en la formación de empresarias exitosas que generan empleo". Moreno Valle reconoció a Martha Erika Alonso y su equipo de trabajo, por entender la importancia de este programa que es fundamental para la presente administración y subrayó que estas acciones convertirán en realidad tener un estado de vanguardia, asegurando que es estado es la quinta entidad más importante en materia económica. (Redacción)

<http://impreso.milenio.com/node/9076005>

#### **MILENIO**

- **El Congreso da luz verde a la libre ingerencia en comunicación telefónica**

Por unanimidad, los diputados aprobaron las modificaciones a los Códigos de Defensa Social y de Procedimientos, con los cual se permitirá la intervención de comunicación, la operación de agentes encubiertos y los cateos sin la presentación de una orden judicial. Sin discusión en el pleno, los integrantes de la LVIII Legislatura dieron luz verde a las iniciativas que la semana pasada envió el gobernador, Rafael Moreno Valle. Al respecto, el presidente de la comisión de Gobernación, el panista, Juan Carlos Espina von Roerich señaló que la propuesta del ejecutivo permitirá a las autoridades ministeriales contar con herramientas adecuadas para combatir los delitos graves, pero especialmente para blindar al estado de las actividades del crimen organizado. (María Pineda)

<http://impreso.milenio.com/node/9076074>

#### **MILENIO**

- **Proponen que políticos sean vigilados por CAIP**

A ampliar las facultades de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP) y que lo partidos políticos se conviertan en sujetos de revisión, son parte de los nuevos lineamientos que contiene la Ley de Transparencia que trabajó en conjunto por el Congreso y el gobierno del estado. La propuesta la presentó la diputada Josefina Buxadé Castelán, quien al subir a la tribuna agradeció el acompañamiento de la Contralora del Estado, Patricia Leal Islas, así como de la organización Actívate por Puebla, esto pese a que no se incluyeron los 12 puntos que solicitaron fueran parte de la nueva ley. En entrevista, la legisladora aseguró que si los diputados aprueban el proyecto, se logrará subsanar las deficiencias del marco jurídico actual, el cual no permite a la CAIP tener facultades para estar al tanto de la información de los poderes legislativo, judicial y ejecutivo. (María Pineda)

<http://impreso.milenio.com/node/9076065>

## **MILENIO**

- **Aréchiga media entre Platón Trejo y su cabildo**

El presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría logró un "acuerdo de gobernabilidad" entre el alcalde de Juan Galindo (Necaxa), Fernando Platón Trejo y cinco de nueve regidores y el síndico municipal, que solicitaron su mediación ante la "cerrazón" del munícipe, indicó la regidora de Gobernación Marlene Ramírez Álvarez. El pasado 1 de diciembre, los integrantes del ayuntamiento se reunieron con el presidente municipal y el diputado Aréchiga Santamaría y esperan que no sólo mejoren sus relaciones personales y de trabajo, sino que Platón Trejo cumpla los acuerdos que se tomen en el cabildo, añadió. (Leticia Animas)  
<http://impreso.milenio.com/node/9076008>

## **LA OPINION** DIARIO DE LA MAÑANA

## **OPINION**

- **Legisladores crean Frente Parlamentario contra el Hambre, Capítulo México**

Con el objetivo de atender el Problema del Hambre que padecen millones de mexicanos se creó una Comisión Coordinadora para encabezar y organizar los trabajos del Frente Parlamentario contra el Hambre Capítulo México. Integrada por la Senadora María de los Ángeles Moreno Uriegas como Coordinadora, los Diputados Rosendo Feliciano Marín Díaz y Reginaldo Rivera de la Torre como Vicecoordinadores, como vocales los Senadores Rogelio Rueda, René Arce, Martha Leticia Sosa Govea, Adriana González Carrillo y los diputados María del Pilar Torre Canales, Dora Evelyn Triguerras, Roberto Rebollo Vivero y Alberto Jiménez Merino. (Redacción)  
[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=52902](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52902)

## **OPINION**

- **Buscan diputados del PRD que reos peligrosos se trasladen al penal de Tepexi**

La fracción parlamentaria del PRD busca que los reos considerados peligrosos, sean trasladados al penal de máxima seguridad que se ubica en el municipio de Tepexi de Rodríguez, a fin de evitar que se escapen prisioneros como ocurrió hace días en el Centro de Rehabilitación Social de San Pedro Cholula. Sobre el tema, el diputado local del Sol Azteca, Erick Cotoñeto Carmona, explicó que deberán ser los ayuntamientos quienes soliciten a las autoridades correspondientes, el traslado de los delincuentes al penal de máxima seguridad. (Jesús Lemus)  
[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=52895](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52895)

## **OPINION**

- **Presenta PAN iniciativa para regular funcionamiento de universidades**

La bancada del PAN presentó en el desarrollo de la sesión del Poder Legislativo, una iniciativa de Ley de Educación Superior, que propone reglas de operación que deberán cumplir las universidades para recibir el sistema Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE) y quien no cumpla con los mecanismos, tendrán que cerrar. Sobre el particular, el coordinador de la fracción parlamentaria del PAN, Mario Riestra Piña, explicó que el municipio de Puebla es la segunda ciudad con más universidades en el país; por lo tanto, es importante regular el funcionamiento y capacitación de las mismas. (Jesús Lemus)  
[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=52894](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52894)

## **OPINION**

- **Con modificaciones aprueban diputados reforma a la Ley del Issstep**

Con un Congreso blindado por policías estatales, los diputados locales decidieron hacer modificaciones al proyecto de reforma de la Ley del Issstep, la cual ya no cobrará un cuatro por ciento sino un 3.5% de las aportaciones de los empleados. La iniciativa de última hora fue presentada por el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien explicó la importancia de dar viabilidad a la vida del Instituto por los próximos 20 años. En el caso del gobierno del estado, ya no aportará un 6 por ciento como se planteó al inicio de la propuesta, sino un 5.5 por ciento, pues ello ayudará a mantener los servicios que brinda el Issstep para los trabajadores del estado, así como los maestros del SNTE 51 y 23. (Jesús Lemus)  
[http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id\\_noticia=52886](http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=52886)



## **E-CONSULTA**

- **Diputados aprueban la intervención de llamadas telefónicas**

Los 38 diputados del PRI, PAN, PRD, PT, PVEM, Panal y Movimiento Ciudadano aprobaron, por unanimidad, las reformas al Código de Defensa Social y al Código de Procedimiento en Materia de Defensa Social que legalizan la intervención de comunicaciones con la finalidad de esclarecer delitos graves y que también añade el delito de narcotráfico a la legislación estatal. Las dos iniciativas pondrán al día el sistema penal, actualizando el marco jurídico de las instituciones que investigan y persiguen delitos, argumentó en tribuna el presidente de la comisión de Gobernación, Juan Carlos Espina Von Roehrich. (Claudia Lemuz)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23153:diputados-aprueban-la-intervención-de-llamadas-telefónicas&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23153:diputados-aprueban-la-intervención-de-llamadas-telefónicas&Itemid=332)

## **E-CONSULTA**

- **Plantea el PAN voto de poblanos en el extranjero y financien campañas**

Los poblanos que viven en el extranjero podrán votar por gobernador y diputados de representación proporcional y financiar campañas pero fuera del territorio mexicano, si el Congreso Local aprueba la reforma al Código Electoral propuesta por el panista Rafael Von Raesfeld Porras. El presidente de la comisión de Migrantes y Asuntos Internacionales, propuso reconocer el derecho de los migrantes a votar y por ende, regular la promoción que hagan los candidatos en el extranjero. La propuesta fue rechazada por el diputado de Nueva Alianza, Héctor Alonso Granados, bajo el argumento de que los poblanos que viven en el extranjero desconocen la realidad del estado y la calidad moral de los candidatos. (Jesús Lemuz)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23147:plantea-el-pan-voto-de-poblanos-en-el-extranjero-y-financien-campañas&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23147:plantea-el-pan-voto-de-poblanos-en-el-extranjero-y-financien-campañas&Itemid=332)

## **E-CONSULTA**

- **Maestros del SNTE presionan en el Congreso para evitar reforma ISSSTEP**

Maestros del SNTE 51, inconformes con la reforma a la Ley del Issstep, buscan con empujones ingresar a las galerías del Pleno del Poder Legislativo, donde se pretende aprobar incrementar en un 4 por ciento las aportaciones que realizan los empleados a la institución. Un grupo de maestros no superior a las 50 personas, ingresaron a las instalaciones del Poder Legislativo, quienes son liderados por el diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres. Es importante mencionar que será en el punto 34 de la orden del día, cuando los diputados locales decidan si aprobarán las modificaciones a la Ley del Issstep. (Jesús Lemuz)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23146:maestros-del-snte-presionan-en-el-congreso-para-evitar-reforma-issstep&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23146:maestros-del-snte-presionan-en-el-congreso-para-evitar-reforma-issstep&Itemid=332)

## **E-CONSULTA**

- **Maestros hacen paro en 4 centros escolares contra reforma al Issstep**

Alrededor de dos mil personas entre personal docente y administrativo adheridos a la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), de cuatro Centros Escolares de la ciudad de Puebla, realizaron este jueves un paro activo por tiempo indefinido que ha dejado sin clases a 30 mil alumnos de preescolar a bachillerato. En el Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec (CENHCH), el Centro Escolar María Morelos, Centro Escolar, Miguel Negrete, y el Centro Escolar Gustavo Díaz Ordaz, los alumnos y docentes permanecieron en su salón pero sin realizar actividades académicas. (Gerardo Rojas González)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23149:maestros-hacen-paro-en-4-centros-escolares-contr-reforma-al-issstep&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23149:maestros-hacen-paro-en-4-centros-escolares-contr-reforma-al-issstep&Itemid=332)

## **E-CONSULTA**

- **Niega Moreno Valle compra de plaza Milenium para reubicar Finanzas**

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, negó que su administración vaya a adquirir el centro comercial Milenium, ubicado en la Vía Atlixcáyotl, para reubicar a la Secretaría de Finanzas; sin embargo, comentó que es una opción de renta mientras se concluye el Centro Integral de Servicios (CIS), edificio que albergará a las dependencias estatales. Esto, luego de que versiones periodísticas informaran que el Gobierno del Estado compraría la plaza para que la Secretaría de Finanzas pudiera ubicarse ahí y comunicarse, por medio de un puente, con el SIS. (Jesse Brena G.)

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23156:niega-moreno-valle-compra-de-plaza-milenium-para-reubicar-finanzas&Itemid=332](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23156:niega-moreno-valle-compra-de-plaza-milenium-para-reubicar-finanzas&Itemid=332)



## **PERIODICO DIGITAL**

- **RMV desestima protesta de maestros: 'Es un número menor y son los mismos'**

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, desestimó las protestas de maestros en contra de las reformas a la ley del Issstep, las cuales consideró necesarias para salvar las finanzas de la institución de salud: "Es un número menor y son los mismos que se han opuesto a la calidad educativa y a temas que la ciudadanía demanda (...) No tenemos opción, no es una cuestión opcional que se esté llevando a cabo esta reforma porque el gobierno quiere hacerlo, o por que los diputados quieran hacerlo, es una reforma que le dará viabilidad al Issstep". Moreno Valle Rosas agregó que las modificaciones garantizan los servicios de salud para los trabajadores del estado, las pensiones de los jubilados. (Abraham Espinosa)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=145984:rmv-desestima-protesta-de-maestros-es-un-numero-menor-y-son-los-mismos&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145984:rmv-desestima-protesta-de-maestros-es-un-numero-menor-y-son-los-mismos&Itemid=534)

## **PERIODICO DIGITAL**

- **Maestros del SNTE 51 se ampararán contra reforma del Issstep**

La disidencia de maestros pertenecientes a la sección 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), encabezada por la maestra Cristina González, anunciaron que promoverán una serie de amparos contra las reformas a la Ley del Issstep, que este jueves estará siendo aprobada por los 41 diputados locales. "Esta es una de las primeras medidas que vamos a tomar, somos más de 100 mil trabajadores entre maestros y diferentes gremios que estamos enojados porque nuestros líderes no nos tomaron en cuenta, esta reforma fue planchada a espaldas de los trabajadores", comentó. (Abraham Espinosa)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=145977:maestros-del-snte-51-se-amparan-contra-reforma-del-issstep&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145977:maestros-del-snte-51-se-amparan-contra-reforma-del-issstep&Itemid=534)

## **PERIODICO DIGITAL**

- **SEP descontará salario a los profesores que protestaron contra reforma**

La Secretaría de Educación Pública (SEP) descontará el sueldo de este día a los maestros que se ausentaron de las aulas para manifestar su rechazo a la Ley del Issstep, anunció el secretario Luis Maldonado Venegas. El funcionario estatal señaló que los profesores están en su derecho de protestar, siempre y cuando no se afecten sus actividades en el salón de clases. "La SEP respeta la libre manifestación de ideas, los docentes tienen el derecho de mostrar su simpatía o diferencia con esta reforma, que en lo personal considero indispensable y necesaria, pues de otra manera no será sostenible este sistema de seguridad para los trabajadores; es necesario incrementar las aportaciones y el Gobierno es el primero en hacerlo", sentenció. (Alejandra Bautista Tapia)

[http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=145978:sep-descontara-salario-a-los-profesores-que-protestaron-contra-reforma&Itemid=534](http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=145978:sep-descontara-salario-a-los-profesores-que-protestaron-contra-reforma&Itemid=534)

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Opositores a la Ley del Issstep enfrentarán la justicia: RMV**

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, dejó en claro que no tolerará manifestaciones contra las reformas a la Ley del Issstep, pues argumentó que es una necesidad, y "ya no hay otra opción". Cuestionado sobre la inconformidad que se ha generado entre los trabajadores de la sección 51 del SNTE y los burócratas, quienes pagarán ya más en cuotas, el mandatario local reviró: "No es una cuestión opcional de que se esté elevando (las cuotas), no es que el Congreso quiera hacerlo, no hay de otra". (Isaac Jiménez Pérez)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=40616>

### CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Maestros gritan a diputados vendidos, rateros y levanta dedos**

Al grito de "vendidos, rateros, saqueadores y levanta dedos", maestros del Consejo Democrático Magisterial Poblano (CDMP), protestan en contra de la aprobación de la reforma a la Ley del ISSSTEP que incluye a 40 mil maestros poblanos para que aporten el cuatro por ciento más de su salario como cuota, para que en suma aporten un 13.5 por ciento, lo que desató marchas, manifestaciones y conatos de enfrentamientos entre granaderos y maestros a las afueras del Congreso de Puebla.. (José Luis Moctezuma)

<http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Partidos%20Políticos-&id=40617>



### PUEBLA ONLINE

- **Legales las intervenciones telefónicas y cateos sin orden judicial en Puebla**

Por unanimidad, los 38 diputados presentes en la sesión ordinaria de este jueves, aprobaron las reformas en materia penal para legalizar la intervención de comunicaciones en delitos graves, tipificar el narcomenudeo, ampliar el catálogo de sanciones y permitir las operaciones con agentes encubiertos. Al respecto, el diputado del PAN, Juan Carlos Espina, destacó en tribuna que la modernización del marco normativo, adecuándolo al federal, servirá en la investigación y persecución de delitos de alta incidencia en el estado. (Alina Silva)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=20504:legales-las-intervenciones-telef%C3%B3nicas-y-cateos-sin-orden-judicial-en-puebla&Itemid=126](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20504:legales-las-intervenciones-telef%C3%B3nicas-y-cateos-sin-orden-judicial-en-puebla&Itemid=126)

### PUEBLA ONLINE

- **SEP castigará a maestros quejosos contra el ISSSTEP**

"Si los maestros abandonan las clases y la manifestación la hacen a las horas en donde haya actividades, vamos a tener que descontarles el día, respetaremos su libre manifestación de ideas, pero esta sí es una medida que en cualquier caso estaremos aplicando", aseveró el secretario de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas. Esto debido a las manifestaciones por parte de docentes, ante el Congreso del Estado por la reforma de la Ley del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores al servicio de los poderes del Estado de Puebla (ISSSTEP). (Redacción)

[http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=20497:sep-castigar%C3%A1-a-maestros-quejosos-contra-el-issstep&Itemid=126](http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=20497:sep-castigar%C3%A1-a-maestros-quejosos-contra-el-issstep&Itemid=126)

## RETO diario

### RETO DIARIO

- **Aprueban diputados cambio "light" a Ley ISSSTEP**

Diputados poblanos aprobaron reducir un punto porcentual las aportaciones de trabajadores y gobierno del estado en la nueva ley del ISSSTEP. Al corregir el dictamen aprobado por las comisiones unidas de Hacienda y Gobernación, el presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga propuso que burócratas y maestros paguen 3.5 en vez de 4% y el gobierno local de 6 baje a 5.5%. (Agustín Hernández)

[http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aprueban-diputados-cambio-"light"-a-Ley-ISSSTEP&id=24503](http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aprueban-diputados-cambio-)

### RETO DIARIO

- **Presentan iniciativa de Transparencia con alto cabildeo**

La presidenta de la Comisión de Transparencia en el Congreso del Estado, Josefina Buxadé Castelán, afirmó que la presentación de la iniciativa para una nueva ley de transparencia costó "Sangre sudor y lagrimas". Ayer llegó al Poder Legislativo la iniciativa que trabajaron en conjunto gobierno del estado, diputados y organizaciones civiles con miras aprobarla antes del 15 de diciembre, fecha límite del tercer periodo de sesiones. (Agustín Hernández)  
<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Presentan-iniciativa-de-Transparencia-con-alto-cabildeo&id=24501>

### RETO DIARIO

- **Critica José Juan exceso de policías en Congreso**

El diputado de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, lamentó el exceso de vigilancia policiaca en los alrededores del Congreso del Estado cuando se discutía la Ley del ISSSTEP. "Los policías no me dejaban pasar, dijeron que tenían órdenes de arriba y fue lamentable que en la discusión de un asunto público se negó a los trabajadores conocer las decisiones de sus diputados vinculados al magisterio". Agregó que desde las siete de la mañana se citó a trabajadores de confianza de algunas dependencias del gobierno de estado pero afines a los liderazgos del SNTE secciones 51 Y 23. (Agustín Hernández)  
<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Critica-Jose-Juan-exceso-de-policias-en-Congreso&id=24490>



### CINCO RADIO

- **Suscribe Puebla y Edomex Acuerdo de Colaboración Metropolitana**

El Gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, y su homólogo Eruviel Ávila Villegas, del Estado de México, firmaron el Acuerdo de Coordinación y Colaboración Intergubernamental Metropolitano. A través de este convenio, se impulsarán 26 compromisos que abarcan los rubros de salud, gobernabilidad, protección civil, medio ambiente, procuración de justicia, infraestructura y turismo. Adicionalmente, se construirá el Arco Sur que iría de Milpa Alta, Distrito Federal -cruzando por el Estado de México- a Atlixco, Puebla. (Redacción)  
<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/suscribe-puebla-y-edomex-acuerdo-de-colaboracion-metropolitana/>

### CINCO RADIO

- **Puebla debe ser Ejemplo Nacional en Formación de Empresarias Exitosas: RMV**

Puebla debe ser ejemplo nacional en la formación de empresarias exitosas que generan empleo y riqueza, expresó el Gobernador Rafael Moreno Valle a beneficiadas del Programa de Crédito a la Palabra de la Mujer. El Mandatario poblano y su esposa Martha Erika Alonso de Moreno Valle, Presidenta del Sistema Estatal DIF, realizaron la sexta y última entrega en este año del Programa de Crédito a la Palabra de la Mujer, con un monto de 5 millones de pesos en beneficio de 5 mil mujeres emprendedoras. Moreno Valle hizo un reconocimiento a Martha Erika Alonso y su equipo de trabajo, por entender el espíritu e importancia de este programa que es fundamental para la presente administración. (Redacción)  
<http://www.cincoradio.com.mx/noticia/puebla-debe-ser-ejemplo-nacional-en-formacion-de-empresarias-exitosas-rmv/>

## INFORMACION NACIONAL



### EL UNIVERSAL

- **Se lanza el PRI contra Calderón**

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) demandó al presidente Felipe Calderón no hacer del tema del narcotráfico "un arma para minar la confianza de las autoridades electorales, socavar el proceso o agredir a partidos y candidatos". (Universal)  
[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

### EL UNIVERSAL

- **Interesa a 16 grupos cadena de tv: Cofetel**

La Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) indicó que al menos 16 potenciales inversionistas estarían interesados en la concesión de una tercera cadena de televisión abierta. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### **EL UNIVERSAL**

- **Se acaba tiempo para revertir abusos: CNDH**

El presidente de la CNDH, Raúl Plascencia, considera "insuficientes" los 300 días que le faltan al gobierno para revertir la violencia e inseguridad, así como violaciones a derechos. En entrevista, prevé que las autoridades tendrán un saldo negativo en la materia. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### **EL UNIVERSAL**

- **Cruzan acusaciones Cordero y Josefina**

Los aspirantes panistas a la candidatura presidencial Ernesto Cordero y Josefina Vázquez Mota se enfrascaron en una guerra de cifras por el crecimiento del índice de pobreza. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### **EL UNIVERSAL**

- **El Edomex sí cobrará tenencia a autos de lujo**

La mayoría priísta, con apoyo de PVEM, Nueva Alianza y PSD, acordó el cobro del impuesto a la tenencia vehicular a los dueños de automóviles cuyo costo sea superior a 350 mil pesos. (Universal)

[http://www.eluniversal.com.mx/edicion\\_impresa.html](http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html)

#### **COLUMNAS**



**(Contracara/Enrique Núñez)**

#### **Humillan y pisotean al magisterio poblano**

Denigrante ha sido la forma en la que el nuevo gobierno trata a los maestros de Puebla.

El día de ayer las barricadas en los alrededores del Congreso del estado para detener la marcha de docentes inconformes fue una muestra de cómo son vistos por el gobierno morenovallista.

Sin duda, el magisterio resultó un producto desechable para el ahora gobernador, quien los utilizó en campaña y los desechó una vez alcanzado el objetivo.

Para Moreno Valle, los maestros poblanos dejaron de ser el "ejército electoral" para convertirse en un grupo que por sus implicaciones financieras ahora estorban a su gobierno.

Sobra decir que a los líderes magisteriales poco o nada les importan sus agremiados, ya que su entreguismo hacia el morenovallismo los han llevado a empinarse tanto, que sus agremiados no les creen una sola palabra.

Por lo pronto, ayer, mientras en el Congreso local los diputados incondicionales al morenovallismo les asestaban una cuchillada, los maestros sucumbían en su intento de detener la reforma a la Ley del ISSSTEP.

Sin duda, la represión de la que fueron víctimas los maestros fue más que indignante, cual viles criminales se les impidió estar presentes en la sesión "pública" del Congreso, en donde cínicamente abarrotaron las tribunas con acarreados que aplaudieron la aprobación de la reforma a la Ley del ISSSTEP y denostaron al diputado disidente José Juan Espinosa.

En los rostros de los maestros que lograron evadir las barricadas policíacas y que llegaron a las puertas del Congreso, se denotaba la impotencia de quienes hace apenas año y medio creyeron ciegamente en Rafael Moreno Valle.

Y ahora, los maestros tendrán que aportar 13 por ciento de su salario para el ISSSTEP, sabiendo que este porcentaje irá subiendo año con año.

Y como para rematar, los diputados salieron con la vacilada de reducir medio punto porcentual el proyecto de ley, con lo cual intentan justificar su voto argumentando que sí fueron escuchados los maestros inconformes.

No tienen vergüenza.

Hoy los maestros tienen claro que "salieron de Guatemala y entraron a Guatepeor".

Y lo peor del caso es que el nuevo gobierno sigue con su frase cursi de “lo mejor está por venir”.

### **Los empinados líderes del SNTE**

En el colmo del cinismo, los líderes magisteriales del SNTE han aceptado los automóviles que el gobernador les envió.

Así las cosas, mientras el gobierno gastó un par de millones de pesos en los autos que rifarán a los maestros del SNTE, la administración del ISSSTEP recibirá cientos de millones de pesos por el aumento a las cuotas. Es una burla que mientras les arrebatan parte sustancial de su salario, les manden unos coches para la rifa navideña.

Que alguien le diga a Eric Lara y a Cirilo Salas que no se empinen tanto porque ya todo Puebla les vio los calzones.

<http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=791>

### **(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)**

#### **Habrá nueva Ley de Educación Superior**

El diputado local del PAN y coordinador de la bancada albiazul en el Congreso local, Mario Riestra Piña, cerrará de excelente manera 2011, ya que anotará un éxito en su joven carrera política.

Ayer, Mario Riestra Piña presentó la Ley de Educación Superior para el Estado de Puebla, la cual tiene como objetivos incrementar la calidad de la educación superior, establecer bases para la gestión, coordinación, planeación y evaluación de la educación en el estado, establecer las bases para la vinculación entre la educación superior y la sociedad y también regular la prestación de los servicios de educación superior por parte de los particulares.

Los principales que resuelve esta iniciativa son el otorgamiento de los RVOES y la falta de estándares de calidad suficientes en algunas instituciones de educación superior.

La nueva ley de educación superior cuenta con 80 artículos y seis transitorios y sin duda es la respuesta a una añeja demanda del sector educativo, el cual exigía contar con un marco regulatorio moderno, sobre todo si se toma en cuenta que Puebla es uno de los estados con mayor número de instituciones.

Algo a destacar dentro de esta iniciativa que ayer entró a comisiones, es que cuenta con el consenso de todas las instituciones de educación superior en el estado, desde las más importantes hasta las más pequeñas participaron en la elaboración de este documento.

De hecho, estaba programado que las rectorías de las principales instituciones de educación superior en el estado asistieran ayer a la presentación de dicha iniciativa, solo que el bloqueo de las instalaciones de la Legislatura local por parte de los manifestantes que se pronunciaban en contra de la nueva Ley del ISSSTEP no hizo posible la llegada de estos personajes.

La nueva ley de educación superior era una añeja demanda que en breve se hará realidad y que posiciona a Mario Riestra Piña, en un muy buen lugar como uno de los legisladores con mejor trabajo en este año.

El 2012 se antoja muy complicado, pero no pierda de vista al joven coordinador de la bancada panista, quien además ha logrado conservar la unidad en su grupo parlamentario, pese a los diversos vaivenes de la política local.

#### **Sobre la Ley del ISSSTEP**

Ayer la LVIII Legislatura local aprobó la nueva Ley del ISSSTEP, en donde —como siempre la carga— de la quiebra financiera de esta institución, tendrán que llevarla los trabajadores.

Si bien es cierto que el gobierno del estado también incrementa el porcentaje que destinará para la operación del ISSSTEP, también lo es el hecho de que significa un golpe más a los de por sí ya mermados bolsillos de los trabajadores.

Nunca se les dijo en campaña a los poblanos que la medicina que se iba a aplicar para salvar la situación del ISSSTEP iba a ser a costa de los bolsillos de los trabajadores.

Las manifestaciones realizadas el día de ayer por algunos grupos de maestros están más que justificadas, aunque hay que reconocer que si no se toma una medida como la asumida por la administración morenovallista el colapso de este sistema de seguridad social sería terrible.

La medida es dolorosa, sin duda, pero al menos ojalá y mejore el servicio que brinda esta institución, que el abasto de medicamentos sea una constante y que la gente no tenga que quejarse por la negligencia y los malos tratos.

<http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=790>

**(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)**

**Un hombre en búsqueda de su redención**

No se sabe si es un acto de **ingenuidad o valentía**. Manuel Bartlett Díaz, cual Cid Campeador, decidió regresar a Puebla para librar su **última batalla** en pos de alcanzar un escaño en el Senado que de cualquier forma tendrá asegurado por su incorporación a la **lista plurinominal** de la coalición PRD-PT-MC. Su regreso tiene ambos lados de la moneda. Valentía porque un exgobernador que regresa a las **boletas electorales** corre el riesgo de enfrentar el **cobro de facturas** generadas a lo largo de su sexenio. **Expone su lugar en la historia** de la entidad al ataque artero de antiguos enemigos. Y un tanto de ingenuidad porque a su edad, pasados los **70 años**, se propone **recorrer toda la entidad** sin los privilegios que dispuso como gobernante. También porque los estudios cuantitativos de opinión han demostrado que los candidatos de **edad avanzada suscitan muy poco interés** en un electorado joven. Tres, porque en su última jugada abandona al PRI, el partido al que debe toda su carrera política. En el fondo, más que una decisión racional pareciera un **acto último de redención**, por no decir **de inmolación**, para granjearse un destino diferente al que la Historia de México le dio junto a **Salinas y la caída del sistema**.

Y es que Manuel Bartlett, en el imaginario colectivo nacional, es la **encarnación del autoritarismo** tricolor. Un eficaz colaborador de Moya Palencia en el **sexenio echeverrista**. El hombre del **fraude patriótico** de Chihuahua. El rival de Salinas en la sucesión de Miguel de la Madrid, y luego baluarte fundamental para su llegada a Los Pinos con la "caída del sistema". El ideólogo **antineoliberal** que colaboró con Salinas en la SEP, **encumbró a Elba Esther Gordillo** y luego como premio recibió la gubernatura de Puebla pese a las dudas de su oriundez. Pero también hay luces: priista de hueso colorado, fue uno de los que **empujó para abrir la carrera presidencial** en la sucesión de Zedillo y luego negoció su arribo al Palacio de Xicohtécatl. En medio del desastre por la derrota, el exgobernador comenzó a **reinventarse** asumiendo posturas **progresistas**. Entre sus victorias se cuenta mantener la rectoría de Pemex sobre el petróleo y el fracaso de la Ley Televisa para empoderar al duopolio.

Por pura ley generacional **Bartlett dejó de ser importante para el PRI** y en 2006 éste se vengó llamando al **voto útil a favor de López Obrador**; ayudó a enterrar a Roberto Madrazo y si "El Peje" hubiera ganado, seguramente Bartlett habría ingresado al primer gabinete de izquierda en una posición destacada. El PRI calificó su traición como un **desvarío senil** y ni siquiera entró a analizar una posible **expulsión** del partido: su sanción fue la ley del hielo, el **ostracismo**. Un oscuro rincón en el que ha permanecido los últimos seis años. Sin reflectores mediáticos a los que estuvo acostumbrado por décadas. Un helado exilió en el que **incubó su rencor** en contra de la cúpula priista y la derecha calderonista.

Pero en Puebla Manuel Bartlett es otra cosa: pese a su fama de autoritario, conserva un **buen cartel en la sociedad poblana que lo califica como el mejor gobernador en la historia de la entidad**. El francófilo que llegó a la entidad para generar un proyecto de desarrollo que hoy conocemos como Angelópolis fundado en la especulación inmobiliaria. Con sus virtudes y defecto, es el único proyecto de crecimiento económico diseñado por un gabinete alterno que gobernó en la sombra, **sin asumir responsabilidades públicas**. Si Bartlett tiene prestigio en algún lugar y hasta puede considerarse un político querido es en Puebla.

En busca de su redención Bartlett regresa a la patria adoptiva a pedir el voto y capitalizar su imagen de gobernante **eficiente**. Pero el exgobernador no puede imaginar un regreso **plácido**: en contra de sus posturas elitistas y soberbias, deberá **volver en un papel humilde, seductor**. Transigir con sus viejos enemigos en pos de darle votos a Andrés Manuel López Obrador. Su **debate dialéctico con Javier Lozano Alarcón será de antología**. Y precisamente ahí radica la mayor incongruencia del exgobernador: su presencia en las boletas **lastimará directamente a la fórmula PRI-Panal**. ¿Alguien imagina a Javier López Zavala balbuceando al intentar debatir con hombre de la altura intelectual de Bartlett? ¿A Guillermo Aréchiga? Por supuesto que va a **vapulear** a ambos.

La presencia de Manuel Bartlett en Puebla no puede ser desestimado por Enrique Peña Nieto y el efecto de "robavotos" al tricolor. Pero las cosas no mejoran **si suben a Blanca Alcalá o a Enrique Doger**, puesto que ambos le deben su carrera política al exgobernador. ¿Podrían competir contra él y entrar al **debate ríspido**? No lo creo porque al final, agradecidos ambos, le guardan un profundo respeto.

El efecto Bartlett y su búsqueda de redención **modifica los parámetros de la batalla** por el Senado. Por supuesto, el más contento es Javier Lozano Alarcón que en la fractura del PRI encontrará un espacio para dar la batalla pese a su **insulso posicionamiento**. Tan pareja será la carrera que el tricolor tiene un riesgo real de irse a la tercera posición.

¿Bartlett **alcanzará su redención** ante los ojos de los mexicanos jugándose el todo por el todo a cara o cruz? Imposible saberlo. Lo que sí puede perder es el cariño y admiración que suscita todavía en muchos poblanos.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/diciembre/colum-tiempos-091211.php>

**(Desde La Izquierda/Miguel Ángel de la Rosa Esparza)**

**¿Y ahora para dónde?**

Es la pregunta que nos hacemos millones de mexicanos que pertenecemos a “los hijos de la prole”. Como nos llamó Paulina Peña Petrelini.

Para el PRI, con el hijo pródigo del grupo Atlacomulco, agrupación que tiene más lados oscuros que la tan vista película *Actividad Paranormal*. Comento lo anterior en razón de que corría el año de 1940, cuando una vidente apoyada en fuerzas oscuras que se llamó Francisca Castro Montilla profetizó que seis oriundos del pueblo serían gobernadores del estado de México y el último sería Presidente de la República. Estos eran desde Isidro Fabela hasta Enrique Peña Nieto.

Parece historia del nuevo canal de la televisión llamado Pánico, que describe historias de terror.

Por otro lado está el PAN, que ha logrado que nuestro país sea considerado por analistas de todo el mundo como un Estado fallido. Otra historia de terror, donde indicadores económicos o de cualquier tipo son negativos.

Luego entonces está la izquierda con Andrés Manuel López Obrador, el que sin duda sería mejor Presidente que la dama del PAN —si es que le toca la candidatura— o el hijo pródigo de las fuerzas oscuras que dieron origen al grupo Atlacomulco.

El problema del nacido en Tabasco es la posición radical que asumió durante los últimos cinco años, que le originó en los mexicanos más puntos negativos que positivos, según las encuestas, lo que posiblemente le haga perder cualquier elección democrática en todo el mundo.

En la comentada entrevista en Televisa, en el noticiero estelar que conduce Joaquín López Doriga, AMLO cambió de discurso, llamando al perdón y exaltando que no es hombre de venganzas, habló de la “república amorosa”. Todo lo que se escuchó esa noche se la creí, me entusiasmó, volví a sentir lo mismo que viví en 2005, donde no me importaron expulsiones de organismos empresariales, desaires sociales y hasta pérdida de clientes. Me la jugué con todo por “El Peje”, tiempo, dinero y esfuerzo. Creía que si él dirigía el Poder Ejecutivo federal se realizarían los cambios que este país necesita para no caer en el caos e incertidumbre que el autor Mauricio González de la Garza advirtió hace treinta años en su obra *La última llamada*.

Fui candidato a diputado federal del distrito 11 de la capital poblana en el 2006. La elección y todo lo demás ya es historia. Ahora, Andrés Manuel habla de un cambio radical en su discurso, llamando a la reconciliación, que es algo que esperaba todo México. Ya no quiere saber de caudillos y de guerras internas, de mexicanos odiando a otros mexicanos.

En mi encomienda como presidente estatal del PRD me traslade a Ayoxuxtla de Zapata, hace unos días. Estaría nuestro candidato a la presidencia por las izquierdas y quería saludarlo y felicitarlo por su cambio de discurso. Hecho que no se pudo dar ya que desde que llegó acompañado de un joven llamado Fernando Jara Vargas, familiar de la esposa del “Peje” y jefe de los Morena en Puebla.

Este joven lanzó insultos contra mí por haber acompañado la coalición estatal del PAN, pero traidor por qué, esta decisión electoral trajo buenos dividendos electorales al PRD en la elección de 2010. Y ese es mi trabajo, que gane el PRD.

En ese momento quería decirle que no, que estaba equivocado, que debemos buscar la unidad que Andrés Manuel quiere: la reconciliación de las izquierdas.

No se trata de venganzas. Gracias a la coalición ganamos tres diputaciones y 27 municipios, lo que ayudará en las elecciones del 2012. Que ahora Puebla es territorio perredista, que hay gente que está siendo bien gobernada y que votarán por nosotros.

Al final, cuando pensé que podría hablar con él y con “El Peje”, Jara Vargas lanzó una advertencia: “Cuando lleguemos al poder, te vamos a joder”, todo esto a sólo un metro del que es candidato a la Presidencia de la República. Hecho que fue visto por diputados federales, líderes campesinos y que quise callar, hace más daño el escándalo que el pecado, dicen los que saben.

Pero algún testigo lo delató ante mi dirigencia nacional y ya se volvió algo más que un simple arrebato de un inconsciente. No hay similitud entre el discurso y la actitud de este tipo que es familiar de Andrés Manuel.

Quieren venganza, dicen algo pero actúan diferente. Finalizo preguntándome : ¿En el 2012, para dónde hacerse?

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/desdelaizquierda/2011/diciembre/colum-desdelaizquierda-091211.php>

**(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela)**

### **La elección interna en el PAN**

El PAN es el único partido político que en los hechos acredita la democracia en México; la izquierda perredista y el autoritarismo priista han optado por el dedazo para la candidatura presidencial de 2012. Fieles a su misma consanguinidad, PRI y PRD se vieron rebasados por figuras populistas o mediáticas. Populista López Obrador y mediático Peña Nieto, demostrando con ello que los partidos que los representan valen poco y siempre se imponen las personalidades en detrimento de las instituciones.

Decíamos que el PAN es el único partido político que acredita la democracia interna y está por comenzar un proceso en el que se elegirá al próximo candidato presidencial y futuro jefe del Estado Mexicano, que saldrá de entre Santiago Creel, Josefina Vázquez Mota y Ernesto Cordero.

De los tres aspirantes presidenciales, la experiencia y perfil de Santiago Creel Miranda lo erigen como la mejor opción, no sólo para el panismo sino para la ciudadanía en general. Santiago Creel se autodefine como un panista liberal, abierto a las expresiones sociales contemporáneas de nuestro país y que no guarda atavismos ideológicos que le impidan tomar las mejores decisiones para México. Al haber sido precandidato presidencial hace casi seis años, ha recorrido el país permanentemente y, como él mismo refiere, “quemará todas sus naves” en esta elección interna para después ser el presidente de México. La agenda programática de Creel pudiera resumirse en la cuestión de la reforma política: Santiago es un ferviente creyente de que lo que al país le hace falta es, antes que otra cosa, el rediseño del andamiaje institucional. Que las instituciones funcionen mejor, para lograr con ello la gobernabilidad democrática necesaria y luego emprender las reformas laboral, fiscal y presupuestal que le urgen al país. Paralelo a la reforma política, Creel ha venido señalando la pertinencia de crear una instancia de seguridad interior en el país, que concentre los esfuerzos del combate a la delincuencia organizada en todo el territorio nacional.

Ernesto Cordero es quizá el aspirante menos conocido entre la población, pero habrá que aceptar que ha venido haciendo un trabajo progresivo ante la militancia blanquiazul. Tiene evidentemente el aval no sólo del Presidente Felipe Calderón, sino de los gobernadores panistas del país y del grupo más compacto del residente de Los Pinos. Tuvo en sus manos el siempre difícil manejo de las finanzas públicas del país, lo cual le valió para ganar en influencia respecto a diversos actores de la clase política nacional. Hoy, al jugar el papel del *preferitii* del Presidente, tiene auténticamente una posición de doble filo, pues nadie desdeñaría el apoyo presidencial, pero al mismo tiempo juega contra la condición natural del panismo histórico, es decir, la condición opositora que lleva dentro de sí todo blanquiazul que generalmente gusta ir, por genética política, contra cualquier posición que parezca oficial. De cualquier manera, Cordero puede crecer y no debe desdeñarse la capacidad operativa que puede lograr si consolida sus alianzas con los “factores reales de poder” del panismo nacional — por ejemplo, los concitados gobernadores— y se aleja de figuras que no le aportaran nada o casi nada, como en Puebla lo es Ana Teresa Aranda.

Josefina Vázquez Mota tiene en su proyecto casi un sólo punto a favor, pero que para ella lo es todo: es mujer. En un continente en donde las otras dos potencias latinoamericanas —Brasil y Argentina— son gobernadas por el género femenino, este hecho es constitutivo de un área de oportunidad importante. Es, además, la primera vez que un partido político en México —en este caso el PAN— con opciones reales de llegar al poder podría presentar una candidata a la Presidencia de la República. Ya lo había hecho Cecilia Soto por el PT, o la sempiterna Marcela Lombardo por el desaparecido PPS y más recientemente Patricia Mercado por un partido emergente llamado México Posible. Pero por el PAN, el partido en el gobierno y con posibilidades de refrendar el triunfo, jamás había existido esta posibilidad, misma que representa Josefina Vázquez Mota.

Los militantes del PAN que abiertamente nos hemos pronunciado por Santiago Creel estamos listos para iniciar la contienda interna e ir en pos de los votos del panismo poblano. Listos para ganar y llevar a buen puerto una campaña de altura, de propuestas. Una campaña que sea respetuosa de las manifestaciones políticas de los actores más importantes del partido en el estado, que no se traduzca en diatribas que demeriten la unidad partidista.

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2011/diciembre/column-opinionpedrogutierrez-091211.php>

### **(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)**

#### **Desprotegidos, campesinos afectados por heladas**

**Según declaró Víctor Suárez, director de la Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras, 25 municipios de los estados de Puebla, Tlaxcala e Hidalgo quedaron fuera de la declaratoria de zonas de desastre por parte del gobierno federal, dejando sin apoyo a 80 mil pequeños productores afectados por las heladas.**

Lo grave es que las heladas siguen afectando cultivos y en zonas donde eso no ocurría nunca, como

Tecomatlán, donde se perdieron varias hectáreas de papaya Maradol.

Tecomatlán es generalmente zona cálida; la temperatura rebasa con facilidad los 30 grados y, sin embargo, esta semana cayó una helada que echó a perder toneladas de papaya, un cultivo recién introducido en la región.

Víctor Suárez se queja, además, del monto de los apoyos que el gobierno federal otorga a los agricultores norteños y a los del centro y sur. A los primeros se les otorgan apoyos que les permiten reponer sus pérdidas y resembrar de inmediato, y a los pequeños agricultores del centro no se les da ni la cuarta parte de sus pérdidas.

#### **Inquieta a la zona sur la violencia en Atlixco**

**Los brotes de violencia registrados el miércoles en Atlixco y en la carretera federal, que va de Puebla a esa ciudad, han alarmado no sólo a los atlixcoenses sino a los habitantes del sur de Puebla.**

Se dice que hay amenazas de parte de grupos de delincuentes por agredir a policías de varias poblaciones de la región, entre éstas Izúcar de Matamoros.

Hay destacamentos de la Policía Federal y Estatal en la zona que están tomando las medidas adecuadas para garantizar la seguridad de todos los ciudadanos.

Hay que reconocer que en Atlixco fueron detenidos varios de los delincuentes, es decir, que no escaparon como generalmente ocurre en estos casos, y eso constituye un éxito de la policía.

No hay nada que aliente tanto a la delincuencia organizada o no, como la impunidad.

#### **Ayer, el Centro Histórico fue un caos**

**Maestros inconformes con la nueva ley del ISSSTEP se plantaron ayer frente al Congreso del estado para protestar. Elementos policiacos rodearon la zona provocando entre todos un caos vial en el llamado Centro Histórico.**

Dicen los maestros pertenecientes a diversas organizaciones sindicales, especialmente de las secciones 23 y 51 del SNTE, que se pretende la privatización de la seguridad social y del sistema de pensiones de los trabajadores del estado.

Acusan a sus líderes de haber aceptado reformas a la citada ley que dañan los derechos de los trabajadores al establecer una edad de jubilación de 65 años. Es decir, que si un trabajador cumple los 30 de servicio no podrá obtener su jubilación si no tiene la edad requerida.

En la misma ley se establece que quienes hayan cumplido los 30 años de servicio pueden solicitar su jubilación, pero como no hay dinero suficiente para una jubilación inmediata, dicen, tendrán que esperar otros añitos para que les toque.

Total que el plantón estuvo todo el día y se retiró ya entrada la noche en medio de una temperatura gélida. No hubo enfrentamientos entre maestros y policías, aunque el diputado José Juan Espinosa logró pasar a diez de los manifestantes hasta el Congreso.

#### **El debate debe ser sobre la economía**

**En el marco de la toma de protesta del nuevo dirigente en Puebla, de la Liga de Economistas Revolucionarios, Raúl Villalobos Camacho, el dirigente estatal del PRI Carlos Lastiri Quirós dijo que en esta campaña política por la Presidencia de la República el tema debe ser el económico.**

Siempre hemos dicho en este espacio que el desastre que padecemos en el país fue originado por los gobernantes tecnócratas encabezados por Carlos Salinas de Gortari, que al implantar el sistema económico neoliberal provocó, incluso, que el PRI perdiera las elecciones en el año 2000.

El gravísimo pecado de los panistas que han gobernado once años a México ha sido el de haber continuado con ese sistema que nos ha llevado al derrumbe total de la nación.

Ahora, según el Coneval, hay más de 60 millones en condición de pobreza en México, de los que 28 millones padecen pobreza alimentaria, es decir, no tienen qué comer.

Dijo Lastiri que por eso es necesario debatir sobre el problema económico, pues la creación de empleos se ha desplomado en los doce años de panismo y el país ha tenido un crecimiento mínimo.

Pese a que Carlos Salinas sigue influyendo entre los priistas, ya se propone abiertamente el cambio de política económica pues dicen que el neoliberalismo ya dio todo lo que tenía que dar (pobreza, desempleo, concentración de la riqueza en pocas manos, corrupción, aumento de la delincuencia, etcétera) y ya no puede dar más.

En el acto de toma de posesión, además de la dirigencia estatal del PRI estuvo el presidente nacional de la Liga de Economistas, José Raúl Mejía González; el rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez; los expresidentes de la Liga de Economistas Revolucionarios en Puebla y numerosos invitados especiales.

**Notas breves: Hoy se registrará en un hotel de la ciudad de México como candidato a la Presidencia de la República por la alianza de partidos de izquierda, Andrés Manuel López Obrador. Estarán en ese**

acto dirigentes poblanos del PRD, pues su registro será en ese partido y después lo hará en los otros dos... **Al informe que rindió en Tecamachalco el diputado federal poblaro Fernando Morales Martínez asistieron el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el senador Melquiades Morales Flores, ahora presidente en la Cámara de Senadores de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, que asumió el mismo miércoles en sustitución de Pedro Joaquín Coldwell, ahora presidente del PRI nacional... Nuestro sentido pésame al maestro Roberto Fuentes López, rector de la Universidad Tecnológica de Oriental, por el sentido fallecimiento de su señor padre don Fidel Fuentes Contreras, acaecido ayer en esta ciudad de Puebla. Don Fidel tenía 98 años... El presidente de la Fundación Equidad y Progreso, René Cervera, será el coordinador de la cuarta circunscripción electoral a la que pertenece Puebla por parte del Movimiento Progresista. Empezará a coordinar el trabajo electoral y valorará las candidaturas a senadores y diputados por parte de los llamados partidos de izquierda, por lo que todas las propuestas de los partidos y agrupaciones que integran la alianza tendrán que ser analizadas por él.**

<http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/diciembre/colum-pulso-091211.php>

**EL HERALDO**  
DE MEXICO EN PUEBLA

### (La Entrega/Adrián Ruíz)

#### \*Tapete a la RMV

#### \*Con la misma vara

Operador de lujo. El plan del gobierno morenovallista para la creación del nuevo partido político, PSI (Pacto Social de Integración), va acompañado de maña. De manera directa involucrarán a la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla para exigir posiciones importantes en la rectoría de la Máxima Casa de Estudios. La millonaria inversión económica, para la creación de otra bandera política en Puebla, la maneja por debajo del agua Eukid Castañón, operador político de Rafael Moreno Valle Rosas.

De acuerdo con investigaciones de La Entrega, Carlos Navarro, abanderado marinista, será el presidente del PSI, pero atrás estará la maquinaria del gobierno morenovallista. Todo con miras por supuesto a las elecciones del año próximo, debido a que el PANAL en la Angelópolis no garantiza votos para el candidato del gobernador que no es otro que Enrique Peña Nieto.

Todo está cocinado para que antes del fin de año quede conformado el partido y el inicio de acabar con la autonomía de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, porque Moreno Valle Rosas pretende que forme parte de su coto de poder. Sin embargo pasaron por alto un pequeño detalle, la joven comunidad universitaria ya se percató de las intenciones del gobernador y por principio está en duda el apoyo al PSI.

La habilidad de Eukid Castañón y las mañas de Rafael Moreno Valle Rosas sin duda son vastas, sin embargo insuficientes para la inteligencia de los universitarios. El primero por instrucciones del segundo, empezó a dar atole con el dedo a gente con influencia en la BUAP, misma que consiguió la reelección de Enrique Agüera Ibáñez en el segundo periodo que culminará el próximo año.

De manera astuta jaló a Damián Hernández, director de Atención y Gestión de la rectoría y gente de confianza de Enrique Agüera Ibáñez, para convencer a la comunidad universitaria de adherirse al partido. El servicio de Damián será pagado con una traición y una patada, contrario a lo que supone de un cargo en el gabinete morenovallista.

La traición se cocina a fuego lento en la Secretaría de Gobernación, donde el "cuñadazo", Fernando Manzanilla, tiene en su poder el expediente completo de las actividades de Damián en más de 8 años al frente de Atención y Gestión, con testimonio de maestros principalmente, así como fotografías, incluso una que hicieron tamaño poster.

Por lo pronto Rafael Moreno Valle Rosas, exigió al rector Enrique Agüera, cargos de trascendencia en la BUAP. Desde luego el de Atención y Gestión lleva mano, además de la dirección de la escuela de Leyes, para deshacerse de una vez por todas de Guillermo Náñez, quien ya volvió a moverse para buscar la rectoría. Esta labor no es sencilla pero ya redondearon el plan. Por cierto las presiones de las últimas semanas mediante llamadas telefónicas anónimas del director incómodo se han multiplicado.

También exigió la representación legal de la BUAP, es decir el puesto de la abogada general María Esther Gómez y la vicerrectoría de docencia que maneja Jaime Vázquez. Las exigencias incluyen la terminación de las obras del estadio de fútbol de los Lobos y la Biblioteca, que quiere inaugurar Rafael Moreno valle Rosas, días antes de su primer informe de gobierno, para hacer caravana con sombrero ajeno entre los universitarios.

Todo lo anterior a cambio de la nominación al Senado de la República para el rector Enrique Agüera, aunque también condicionado, porque la orden fue tajante "vas como candidato, pero con tus propios recursos

económicos. Nosotros no ponemos un centavo para la campaña". Aunque eso no es obstáculo porque basta con algunas llamadas telefónicas a los constructores favorecidos por Agüera Ibáñez en los 2 periodos como mandamás de la BUAP y los 2 años de interinato, con seguridad le entrarán.

### Reporte del Informante

Repudio general. A pesar del derroche de dinero que se distribuye en colonias del distrito federal 12 para que la imagen de Néstor Gordillo crezca y gane un lugar en el Congreso de la Unión en las elecciones federales, sólo consigue el rechazo de los votantes. Ni la gente de SEDESO que es obligada a participar le da la mínima posibilidad. En su más reciente visita a la unidad habitacional La Margarita fue recibido a jitomatazos.

Algunos le recordaron que recibirá el mismo el mismo pago que efectuó contra Miguel Abad Cadena en el 2008, cuando operó por órdenes de Moreno valle Rosas, para que perdiera la diputación local. ¡Ojo por ojo!

[http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28](http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=66&Itemid=28)



### (El Mapache)

#### Pájaros en el alambre

Más le vale que aprenda a hablar y escribir en clave, así como lo hacen los policías o los guaruras del gobernador, porque de lo contrario, si risueñamente twittea, manda un Messenger o hace una llamada telefónica en la que haga referencia a que "ya es hora de tronar la chinampina", puede ser tomado como terrorista internacional y remitido al penal de San Pedro Cholula, aunque pueda fugarse en la primera oportunidad.

Y es que los diputados, siempre prontos y expeditos a hacer lo que la voluntad del gobernador les mande, valiéndoles madre que la nación les demande lo contrario, aprobaron sin chistar: el espionaje a las comunicaciones.

Es decir, que no solamente habrá pájaros en los alambres telefónicos, sino también espiarán sus correos electrónicos, sus mensajes de texto por el celular, sus cuentas del Messenger e inclusive el lenguaje a señas, aún cuando sólo le pinte caracoles al vecino.

Y es que, a decir del mismo gobernador, el espionaje a las comunicaciones ayudará a combatir el cada vez más creciente índice de inseguridad que ya se vive en el estado, ya que se podrá detectar a sospechosos, incluso antes de que cometan el delito, algo así como la serie de televisión "Person of Interest".

En el papel no suena descabellado, en otras entidades del país y en otros países ya se hace con excelentes resultados. Sin embargo, conociendo la paranoia del mandatario que se siente perseguido por todos, que manda vigilar a sus propios funcionarios, que siente que todo mundo está en contra de él, esta herramienta se torna peligrosísima.

Según las brillantes mentes detrás de los cuerpos de inteligencia camotera (o sea, los hermanos Tornero), si usted habla con su madre y dice que se le descompuso la bomba, los "orejas", que no tendrán el criterio suficiente para diferenciar entre la bomba del agua, la bomba yucateca y una bomba de 10 kilotones, podrían considerar que usted está a punto de aventar una paloma al nuevo bunker de Casa Puebla y le darán cárcel.

Dicen los enterados que inclusive existe ya una lista de "palabras peligrosas", aquellas que merecerán ser espías si llegan a ser mencionadas o incluidas en algún mensaje de texto.

Así, si usted menciona o escribe "gobernador", "Rafa" "Casa Aguayo", "Casa Puebla", "bunker", "protocolos", "secretario", "primera dama", "Harvard", "gel", "spa", etc; le caerán encima 4 guarros y lo confinarán a la misma celda en donde estuvo vacacionando "El Chuletas

[http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=7650:pajaros-en-el-alambre&catid=63:el-mapache&Itemid=81](http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7650:pajaros-en-el-alambre&catid=63:el-mapache&Itemid=81)

## Sexenio

### (Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

#### Y Desde un Lugar de la Sureste Mexicano Regresa el mismísimo Cómplice de Priistas y Panistas

En las elecciones federales de 1994, el subcomandante Marcos, hermano de la muy priista subcomandanta

Paloma –asesora electoral del izquierdista Manuel Bartlett en sus tiempos de gobernador–, provocó entre los electores el denominado “voto del miedo” con el que el PRI y Ernesto Zedillo ganaron la Presidencia de México. En el 2006, fiel a su estilo, el subcomandante hizo una campaña abierta en contra de Andrés Manuel López Obrador y contribuyó, a su modo, al final de la película que todos vimos: el fraude electoral que dejó a la izquierda mexicana lejos de Los Pinos.

Hoy que estamos metidos en un nuevo proceso electoral, de manera sospechosa vemos el regreso, a través de sus retóricas y seudopoéticas cartas, del hombre enmascarado, quien de nueva cuenta arremete –oh, casualidad– en contra de López Obrador.

Algo nos queda claro: el papel que juega cada seis años quien en su momento fue un auténtico icono de la rebelión y la reivindicación indígena chiapaneca.

En efecto: Marcos está de vuelta para golpear a López Obrador, a quien en una reciente misiva acusa –sin mencionarlo por su nombre– de los peores vicios de la clase política nacional.

De entrada lo califica como “uno de los tres bribones que habrán de disputarse el trono sobre los escombros de México”.

Y escupe más: “Es el mismo que no acaba de madurar y reconocer sus errores y tropiezos. El mismo que encabeza un grupo ávido de poder, pleno de intolerancia, que buscó, busca y buscará la responsabilidad de sus torpezas y esquizofrenias en otros. Con un discurso más cercano a Gaby Vargas y a Cuauhtémoc Sánchez que a Alfonso Reyes, ahora predica y fundamenta sus ambiciones en el amor... a la derecha”.

Y tose.

Y tose tanto que vomita: “¿Aquellos que criticaron a Javier Sicilia sus muestras de afecto para con la clase política criticarán ahora la ‘República Amorosa’? ¿Esos que se sumaron y predicaron el que Televisa era el mal a vencer, criticarán ahora el amoroso apretón de manos con el lacayo del horario estelar?”.

Del vómito pasa otra vez a la tos: “Que no crea en serio que los empresarios lo van a apoyar, que Los Chuchos no lo van a traicionar, que el PT y el Movimiento Ciudadano son partidos de izquierda, que Televisa está cambiando, que su interlocutor privilegiado en Chiapas debe ser el priismo –como antes lo fue el sabinismo–. Incluso que crea que es más inteligente que todos ellos y que los va a embaucar a todos simulando que les sirve, o intercambiando usos y costumbres en el imposible juego político de ‘todos ganan’ y ‘amor y paz’”.

Más toses, más escupitajos: “¿Cuándo, en México, le ha dado resultado positivo a la izquierda el correrse a la derecha? ¿Cuándo el ser serviles con los poderosos ha ido más allá de divertirlos? Ciertamente, Los Chuchos pueden dar cuenta del éxito de esa táctica política (¿o estrategia?), pero no se trata de transitar el mismo camino... ¿o sí?”

“Mientras tanto, el grupo porril ilustrado que promueve (a López Obrador) seguirá haciendo malabares para justificar el cambio de rumbo... o apostarán a la desmemoria”.

Son las mismas vacas y los bueyes de siempre.

Qué flojera.

**Sale la Ley del ISSSTEP (y por Mayoría).** Con una contundente mayoría de votos, el pleno del Congreso local modificó la iniciativa de reforma a la Ley del ISSSTEP.

De esta manera, los diputados redujeron del 4 al 3.5 por ciento el incremento a las aportaciones de los trabajadores y del 6 al 5.5 por ciento las del gobierno estatal. También aprobaron cinco modificaciones al dictamen original.

Tres de ellas: la posibilidad de que los sindicalizados soliciten informes sobre las auditorías que se realizan al instituto, el incremento del monto de jubilación que reciben los trabajadores por cesantía y la reducción de 10 a 5 de los años que utiliza el ISSSTEP para promediar, con base en el sueldo, el monto de la pensión.

El Periodista y el Hospital. Francisco Garfias, uno de los periodistas mexicanos más serios e informados, se encuentra cada vez más delicado de salud.

Luego de una operación a corazón abierto, realizada hace algunos años, Garfias recayó pese a que durante un buen rato abandonó el tabaco, el alcohol y las grasas.

Sus amigos que no lo dejan solo en el hospital ven con pesadumbre su cada vez más delicada situación.

Ojalá que los astros se alineen y “Paco”, como le dicen sus amigos, esté de nuevo entre los suyos: fresco, entero, con la pluma afilada.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=3012>

### **Los candados legales de la nueva Ley de Transparencia**

**Este jueves se presentó, por fin, la iniciativa de la nueva Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública del estado de Puebla, que en términos generales sí es mejor que la legislación vigente.**

Sin embargo, y a reserva de hacer un comentario más amplio el próximo lunes, **me parece que contiene candados legales que serán usados para que ciertos documentos, contratos o expedientes que deberían ser públicos sean considerados como reservados o confidenciales.**

En particular, **creo que los diputados deben ser explícitos y enunciar sin vaguedades qué tipo de informaciones causan daños irreparables a las funciones públicas**, comprometen la estabilidad y la gobernabilidad de un estado o municipio, o ponen en peligro la propiedad o posesión del patrimonio estatal o municipal.

**Si los diputados de veras quieren la nueva Ley de Transparencia sea de avanzada entonces deben acotar el artículo 33 en sus fracciones I, II y X, y precisar en qué casos se considera que la divulgación de una información o de un conjunto de documentos ponen en riesgo la vida, la seguridad, los bienes, la familia o la salud de cualquier persona, o los intereses generales de una comunidad.**

**De lo contrario estas tres fracciones darán pie a la opacidad gubernamental** o serán recurridas por los sujetos obligados cuando sientan que una información pueda exhibirlos como corruptos o ineficientes o provocarles algún escándalo que ponga en entredicho su honorabilidad o permanencia en el servicio público.

**Otro artículo de la iniciativa que deja mucho que desear es el 38 en sus fracciones II, III, IV y V, pues bastara con que en los contratos de prestación de servicios un particular declare que su información es confidencial o está protegida por el secreto comercial o derechos de autor y propiedad intelectual para que ésta tenga el carácter de restringida, como ya ocurre hoy con algunos convenios suscritos entre el gobierno del estado y ciertos medios de comunicación.**

**Entre las ventajas que se observan en la nueva ley, que la próxima semana será aprobada con el voto de casi la totalidad de los 41 diputados que integran la LVIII Legislatura local destacan:**

**Que la Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales ahora tendrá competencia no sólo sobre el Poder Ejecutivo y los 217 ayuntamientos, sino sobre los poderes Legislativo y Judicial.**

**Que la nueva Ley incorpora como sujetos obligados a los partidos políticos y a los órganos constitucionales autónomos, como el Instituto Electoral del Estado, el Tribunal Electoral del Estado, la Comisión de Derechos Humanos, la Comisión para el Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado y la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla.**

**Que la CAIP es dotada de dientes, es decir de facultades para sancionar económicamente e incluso para destituir de su cargo a aquellos funcionarios o servidores públicos que incurran en responsabilidad administrativa, destruyan, manipulen, extravíen u oculten información pública; actúen con negligencia, dolo o mala fe en la sustanciación de las solicitudes de acceso o en la publicación de información pública.**

\*\*\*

**¿Qué regidor del ayuntamiento de Puebla está dando protección a ciertos *tables dance* de la zona oriente de la ciudad, pese a carecer de licencia de funcionamiento y contar con al menos dos recomendaciones de la Contraloría Municipal para que sean clausurados?**

Varios tips.

**Se trata de un regidor del PAN, que no es Jaime Zurita García.**

**El susodicho ha dejado correr la versión de que esos y otros antros que funcionan hasta altas horas de la noche estaban bajo el manto protector del secretario de Gobernación, Pablo Montiel Solana, o del diputado Mario Riestra Venegas.**

**Se quedará con las ganas de ser diputado federal.**

**Preside una comisión que le da pretexto para proteger *tables* y otros antros disfrazados de restaurantes bar con licencia de venta de bebidas alcohólicas.**

\*\*\*

Simón dice:

“Si el vaso no está limpio, lo que en él derrames se corromperá.”

Quinto Horacio Flaco (65 AC-8 AC) Poeta latino.

<http://www.e-consulta.com/blogs/corte/>

**(César Marcelino León Ochoa)**

## **El sentido humano de gobernar un municipio como Puebla**

El sentido humano de gobernar

***"Todo es resultado de un esfuerzo. Sólo se aguanta una civilización si muchos aportan su colaboración al esfuerzo". José Ortega y Gasset***

Ante las críticas hechas por los regidores priístas de que la actual administración municipal está haciendo poco por revertir los datos de pobreza patrimonial que arroja el Coneval (con cifras al 2010, hay que decirlo), quiero señalar que la priorización y consolidación de obras y servicios en lo que va del gobierno municipal que encabeza el alcalde Eduardo Rivera Pérez, no sólo tiene un alto sentido social sino que el ejercicio presupuestal en este 2011 también ha tenido un fuerte énfasis en su vertiente social.

Las acciones que se han llevado a cabo en estos diez meses de gobierno buscan sentar y consolidar las bases de un desarrollo integral, que si bien se encuentra organizado administrativamente de manera sectorial, el objetivo de toda la administración municipal es mejorar las condiciones de vida de los poblanos, sobre todo de los que menos tienen.

En estos primeros meses de gobierno, las inversiones hechas tendrán su impacto y resultados en el mediano y largo plazo; lo cierto es que ya se encuentran en marcha las soluciones que nuestra ciudad requiere. Pondré algunos ejemplos del ejercicio presupuestal que ayudará a mejorar la calidad de vida de los ciudadanos.

Puedo comenzar por señalar una inversión de casi 50 millones de pesos por medio del Programa de Rescate de Espacios Públicos, donde el sentido fundamental no es tanto el remozamiento de los espacios físicos sino la creación de un ambiente, integración y apropiación de las personas, donde se busca que la convivencia entre vecinos consolide el aprovechamiento, cuidado y atención de espacios de uso común que fortalezcan el tejido social, hoy tan desgastado.

Un caso más es la inversión que se ha canalizado a la Central de Abasto, el cual no sólo es inédito sino trascendental para el desarrollo económico de Puebla capital, ya que se trata del principal centro de distribución de bienes de consumo inmediato.

La puesta en marcha de la modernización de la Central, con una inversión de 22 millones de pesos, con recursos del gobierno municipal y del gobierno federal, vendrá a reflejarse en una mayor fluidez de vehículos, personas y mercancías, lo que en los hechos vendrá a impactar positivamente la vida de bodegueros, locatarios y consumidores, ya que con ello se reducirán costos en tiempo para la distribución y comercialización.

En la misma línea, los mercados de la capital, "lo mero nuestro", han estado y están siendo atendidos, muchos de ellos de manera urgente, con cerca de 40 millones de pesos, tanto para cambiar su imagen física como lograr, en términos de mercadotecnia, una proyección sustancial, así como apoyar la labor para que los mercados se revaloren como instancias comerciales inmediatas a la población y como espacios socio-culturales que tenemos como mexicanos y que va más allá de lo económico y comercial, para llegar a lo cultural.

Otro ejemplo es la mejora de las 1000 calles que ofreció el alcalde Rivera, donde finalmente se ejercerán 1,200 millones de pesos, lo cual es destacable, ya que la remodelación de vialidades o pavimentación de aquellas calles que nunca lo han estado es la muestra del cumplimiento de una oferta de campaña pero también de un acto de justicia, pues muchas de estas nuevas vialidades se ubican precisamente en los centros de población de mayor retraso social como son nuestras juntas auxiliares y colonias populares como Canoa, La Resurrección, Azumiatla, Constitución Mexicana, Historiadores, etc.

Lo invito amable lector a darse una vueltecita por alguna de estas Juntas Auxiliares para que constate la transformación de estos centros de población, que desde luego, deben ir acompañados de otros esfuerzos de desarrollo social que permitan un crecimiento integral de estas comunidades.

Desde mi punto de vista, no había existido en la capital una obra pública tan ambiciosa como lo es el Programa 1000 Calles con tanto sentido social.

No se diga en el plano de los servicios públicos como el alumbrado y la recolección de basura, donde se hacen inversiones cercanas a las 450 millones para tener una ciudad 100% iluminada y limpia.

Como puede percibirse, las acciones que ha realizado el gobierno municipal tienen un sentido de búsqueda y afianzamiento del bien común de cada poblano en la capital. Se trata de dinero ejercido pensando y actuando a favor de la población. Se trata de un ejercicio económico-financiero para las mujeres, las niñas y niños, los jóvenes, adultos mayores y discapacitados de esta ciudad.

Se trata de planes y programas que fueron concebidos y hoy ejecutados, de manera integral para lograr que la calidad de vida sea una realidad más que un anhelo. Se trata de recursos públicos para quienes aportan, por medio de la carga fiscal, parte de la liquidez con que actúa todo gobierno.

Por ende, el sentido social del desempeño gubernamental de esta administración rebasa lo que una dependencia por sí sola puede lograr, lo que ha generado una mayor coordinación y suma de esfuerzos para satisfacer las necesidades de la sociedad que ya buscaba una respuesta seria, eficaz, concreta y verdadera, para vivir en **La Ciudad que Queremos**.

[http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com\\_k2&view=item&id=23178:el-sentido-humano-de-gobernar-un-municipio-como-puebla&Itemid=334](http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=23178:el-sentido-humano-de-gobernar-un-municipio-como-puebla&Itemid=334)



(Garganta Profunda/Arturo Luna)

### La Ley (Riestra) de Educación Superior

Intensa, polémica pero **productiva** para **Puebla** fue la maratónica **sesión** de este jueves en el **Congreso** local.

Y es que no sólo se aprobó una dolorosa pero necesario **reforma al ISSSTEP** y se presentó una nueva **Ley de Transparencia** que –aunque perfectible– por fin cumple con los estándares nacionales, también se formalizó la **Ley de Educación Superior**, una añeja **demand**a de diversos sectores sociales y productivos relacionados con las universidades públicas y privadas del estado.

En el primer caso, la propuesta fue presentada por el **PAN**, a pesar de los evidentes costos políticos que conlleva.

En el segundo, el mérito pertenece a todos los partidos representados en la Cámara, pero el liderazgo de Acción Nacional, a través de **Josefina Buxadé**, es innegable.

Y en el tercero y último de los temas, la iniciativa corresponde al coordinador de los legisladores blanquiazules, **Mario Riestra Piña**, quien por varios meses cocinó y cabildeó con rectores y representantes de las universidades una **ley de avanzada**, a la altura del **reto educativo** que plantea un estado donde –ya se sabe– la **cantidad** de las instituciones no siempre corresponde a la **calidad** de las mismas.

Este último punto, el de la **Ley de Educación Superior**, es verdaderamente **trascendente** para los poblanos.

Y es que Puebla no sólo tiene **vocación universitaria**: su capital es ni más ni menos la **segunda ciudad** con mayor número de instituciones de educación superior en el país.

De ahí la urgencia e importancia de contar con un instrumento legal que **por primera vez regule** su funcionamiento bajo parámetros de **eficiencia y calidad**.

Pero también que **incremente** la cobertura, equidad y pertinencia de la educación superior.

**Establezca** las bases para la gestión, coordinación, planeación y evaluación.

**Administre** lo que corresponde a expedición y autenticación de documentos.

Y **vigile** la prestación de los servicios educativos de tipo superior que ofrecen los particulares y que hasta hoy salen de la vigilancia de las autoridades, lo que se presta toda clase de abusos.

La **Ley Riestra** contempla a las instituciones de educación superior descentralizadas y/o desconcentradas de la administración pública, aquellas que gozan de autonomía y hasta las escuelas normales públicas y privadas.

Pero sin duda su gran **mérito** radica en que pone fin al otorgamiento corrupto, interesado y discrecional de los **RVOES** (Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios), que por años se convirtió en fuente de no pocos **negocios ilícitos** entre funcionarios y particulares, además de que empieza a pavimentar el camino para meter al orden a las numerosas universidades “**patito**” que por décadas, y casi siempre al amparo del poder en turno, crecieron y se multiplicaron hasta salirse de control.

De hecho fue la **falta de estándares de calidad** lo que provocó el nacimiento de la **Ley de Educación Superior**, ley que por si fuera poco –hay que subrayarlo– contó con el acuerdo, la participación y el aval de las principales instituciones del estado, como la **BUAP, UDLAP, UIA y UPAEP**, así como del grupo conocido como **Actívate x Puebla** y del titular de la SEP, **Luis Maldonado**.

Como dijo el propio **Mario Riestra** al presentar el documento final: con este paso, **Puebla** sentará un precedente en el desarrollo de la educación superior del país al ser la **primera ley** de una entidad en la materia, lo que no es poca cosa.

Si quiere consultar la **iniciativa completa**, dé click aquí:

\*\*\*

Este **viernes** se esperan **movimientos** de importancia en el **Partido Nueva Alianza** de Puebla. Y es que presentarán sus **registros** como **precandidatos** los siguientes personajes:

Por el distrito de **Zacapoaxtla**: **Hugo Alejo Domínguez**, como propietario, y **Eric Lara Martínez**, como suplente.

Por el distrito de **Ajalpan**: **Cirilo Salas Hernández**, como propietario, y **Rosalio Zanatta Vidaurri**, como suplente.

Y para el **Senado**: **Guillermo Aréchiga Santamaría**, como propietario, y **Gerardo Islas Maldonado**, como suplente.

Sí, el **dirigente estatal del PANAL**, y los **secretarios generales de las secciones 23 y 51 del SNTE** en el tablero de **ajedrez** de la profesora **Elba Esther Gordillo**.

[http://www.pueblaonline.com.mx/garganta\\_prof/](http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/)

### **(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez)**

#### **Periodistas y ciudadanos, presuntos culpables**

Bien por la ley que faculta al Ministerio Público para solicitar al poder Judicial la intervención telefónica: de esta manera se podrá obtener información que conduzca al esclarecimiento de delitos calificados como graves y aquellos relacionados con la delincuencia organizada, el secuestro y la trata de personas.

Y digo bien no porque esté de acuerdo con lo que autorizaron los diputados (dudo que alguien ajeno al Gobierno lo acepte), cuerpo legislativo cuya soberanía y criterio dependen del poder Ejecutivo. De ninguna manera. Mi expresión se basa en la lógica que nos lleva a suponer que con esta reforma la sociedad se verá más que obligada a exigir por todos los medios a su alcance, que esos eufemísticamente llamados diputados legislen para que el nombramiento y jerarquía del Procurador de

Justicia del estado de Puebla, ya no dependan del poder Ejecutivo. Mientras omitan esta necesidad y su Eminencia decida por los demás, cualquier intervención telefónica llevará el sello de Casa Puebla y, en consecuencia, los jueces padecerán el sambenito de borregos alimentados por la tersa y a la vez mano dura del señor gobernador.

Bien por la determinación de los conscriptos de la patria chica para que el nombre del obispo Juan de Palafox y Mendoza, figure en los muros del recinto legislativo.

Y digo bien no porque sea correcto que refuljan en el frontispicio del Congreso local las 21 letras del apelativo de su Ilustrísima, sino porque este Congreso de Puebla por fin habrá oficializado lo que ya sabemos: que sus diputados son corderos de Dios y, por ende, trasgresores de las leyes que protestaron respetar y hacer cumplir. Bien por los diputados que a priori aprobaron (en comisiones, obvio) lo que habrá de ser la reforma a la Ley del Isstep, misma que plantea el aumento directo de 10 por ciento a las cuotas para la institución, de las cuales los trabajadores absorberán el cuatro por ciento y el gobierno estatal el seis por ciento restante.

Y digo bien no porque la medida sea conveniente para la ya mermada economía de los trabajadores del estado de Puebla, sino porque semejante disposición tendrá tres efectos inmediatos; a saber:

a) Paliará el déficit ocasionado por la mala administración consecuencia de los negocios y raterías de los otrora funcionarios marinistas.

b) Esta necesaria o estratégica disposición enardecerá los ánimos laborales en contra quienes se llevaron hasta el mecate y que, a pesar de ese latrocinio, gozan del beneficio de la impunidad concertada. Y

c) Como consecuencia de lo anterior, el gobierno estatal se verá obligado a moderar sus gastos (me refiero a la partida del Ejecutivo) para evitar que los miles de afectados se rebelen y protesten contra lo que ellos podrían considerar excesos o incluso lujos innecesarios.

Después de estas reformas y dictámenes protestados o protestables –depende el criterio del lector–, en las próximas sesiones los ciudadanos legisladores empezarán a discutir para aprobar las reformas a la Ley de Transparencia, proyecto elaborado y revisado al alimón por los dos poderes que, según el clamor popular, es uno solo. Y ahí veremos de qué lado masca la iguana: si pulen aquellas facetas tan inciertas como mañosas que ubicaron a la poblana como una de las leyes más opacas; o si de plano le dan la vueltecita para que el poder Ejecutivo siga despachándose con la cuchara grande, lo cual dañaría aún más la imagen de nuestros multicolores diputados.

Concluyo y retomo lo de las intervenciones telefónicas:

Ante la estructura judicial que la canalla considera sometida a los designios del poder Ejecutivo, ¿quién nos garantiza que las conversaciones de usted, del que esto escribe y de los colegas periodistas no sean objeto de intervenciones judicialmente autorizadas?

La preocupante duda se debe a que, de acuerdo con la costumbre, digamos que secreta, los “pájaros en los alambres” ya escuchan nuestras conversaciones, razón por la cual ahora ese tipo de intrusiones podrán justificarse con alguno de los supuestos enunciados.

Si así fuere todos seríamos presuntos culpables.

Está cabrón.

[http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com\\_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-](http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-)

plumas&Itemid=137

## **MILENIO**

### **(Trascendió Puebla)**

**Que** el paro de docentes inconformes por la reforma a la Ley del ISSSTEP se prolongará hasta este viernes, debido a que las delegaciones del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) sostendrán reuniones para promover un amparo contra el aumento de cuotas a trabajadores.

Luego de la suspensión de actividades del lunes, los maestros informaron a los estudiantes que este viernes no habría clases, sin que les importara el descuento que aplicará la Secretaría de Educación Pública (SEP) y es que aseguran que pierden más con la reforma recién aprobada.

**Que** en medio de la discusión legislativa por la reforma a la Ley del ISSSTEP, la reforma al Código Penal y presentación de la iniciativa de Ley de Transparencia, los maestros fueron excluidos del Congreso local, y se intentó dejar fuera a los representantes de medios de comunicación debieron esperar luego que les negaran, por minutos, el acceso a la sesión.

La justificación dada por personal del recinto es que las galerías del pleno ya estaban ocupadas por lo que nadie más podía entrar, sin embargo, ante la presión de los representantes de medios de comunicación, finalmente se les otorgó el acceso.

**Que** el presidente de la Gran Comisión del Congreso local, Guillermo Aréchiga Santamaría, se inscribirá hoy como precandidato al Senado por el Partido Nueva Alianza.

**Que** el gobernador Rafael Moreno Valle partirá este viernes por la noche a una gira de trabajo a Italia y El Vaticano, donde sostendrá una reunión con empresarios y representantes de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO).

El objetivo del viaje es promover turísticamente a Puebla y consolidar programas de impulso al sector agropecuario. El Ejecutivo local estará acompañado de su esposa, Martha Erika Alonso y del coordinador estatal de Asuntos Internacionales, Miguel Hakim.

**Que** este jueves se llevó a cabo en Puebla el primer trasplante multiorgánico cadavérico en el hospital San Alejandro del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), luego de un año de contar con el permiso.

Tras perder la vida en un accidente automovilístico una menor de 8 años de edad fue la donante de órganos, riñones y córneas a cuatro personas que durante cinco años estuvieron en lista de espera.

<http://impreso.milenio.com/node/9076044>

### **(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza)**

#### **Aréchiga y Cirilo, el costo político**

El diputado aliancista y presidente de la Gran Comisión del Congreso, Guillermo Aréchiga, presumió como maestro el logro legislativo de incluir el idioma inglés en el sistema educativo, pero escondió bajo la alfombra la reforma a la Ley del ISSSTEP.

Aréchiga no es cualquier trabajador de la educación, se trata de uno de los dirigentes magisteriales de la sección 51 del SNTE donde fue secretario general y uno de los hombres de confianza de la presidenta vitalicia Elba Esther Gordillo Morales.

Forma parte también del primer círculo de poder del Partido Nueva Alianza, la franquicia partidista que se vende al mejor postor, de acuerdo a la coyuntura electoral local o federal. Ha sido ungido por el elbismo como el abanderado de la alianza PRI-Panal-PVEM a la segunda fórmula al Senado por Puebla, cedido por la dirigencia nacional que afecta al priismo poblano a quien le arrebatan un espacio.

Y es plena coyuntura electoral que en su doble papel, como diputado local y maestro del SNTE, será juez y parte para la aprobación de la reforma a la Ley del ISSSTEP que obligará a los 30 mil 422 maestros de la sección 51 a pagar cuotas mensuales al Instituto por más de mil 400 pesos.

Los maestros acusan a los elbistas Guillermo Aréchiga y Cirilo Salas, este último actual dirigente seccional y aspirante a una diputación federal por el distrito de Ajalpan, de darles la espalda. Los acusan de favorecer capitalización de las quebradas finanzas del ISSSTEP, a costa de los salarios de los maestros, además de ser omisos en la exigencia de esclarecer el escandaloso desvío millonario del fondo de pensiones para construir el hospital de especialidades durante el gobierno marinista con el aval de otro aliancista, Gustavo Espinosa Vázquez. El último antecedente de una rebelión magisterial por la reforma al sistema de jubilaciones y pensiones ocurrió en

Nuevo León a mediados de los noventa con el ISSSTELEÓN, que terminó con la destitución de los dirigentes magisteriales.

De consumarse la Ley del ISSSTEP, tanto Aréchiga como Cirilo Salas perderán los 30 mil votos de maestros, más los que se multipliquen por familia, como previsible voto de castigo, pero el fin es recapitalizar las quebradas finanzas del ISSSTEP, y con ello pagan la senaduría y diputación.

<http://impreso.milenio.com/node/9076042>

### **(Al pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco)**

#### **Tropezones y encuestas**

La pregunta obligada es ¿cuántos puntos “bajará” en las encuesta Enrique Peña Nieto por su error literario en la FIL y la reacción en redes sociales por los comentarios de su hija?

Mi respuesta es: No lo sé aún. Habrá que medir. Pero mi hipótesis es que no le afectará demasiado, por varias razones. El tema, aunque se haya vuelto famoso en redes sociales, no influye mucho en toda la sociedad.

Sobre todo porque la mayoría de mexicanos aún no tiene acceso a Internet (por mucho y que ha crecido exponencialmente el consumo, sólo poco menos de la tercera parte de la población hace uso de la web). Y de todos los usuarios de Internet, la enorme mayoría no se mete a temas de política. Y tampoco muchos se meten a twitter (sólo unos 5 millones de usuarios según la última encuesta de la AMIPCI); y los que lo hacen no todos están interesados en política.

En otras palabras, el tema fue muy “twittero” y por lo mismo se apaga en uno o dos días, como ya ocurrió. Por mucho y hayan sido miles los que twitteen críticas a Peña Nieto. Son un porcentaje muy pequeño de los electores en el país.

También es cierto que el tema quedó ahí y que va a ser explotado hasta la saciedad por los panistas o perredistas contra Peña Nieto. Sin embargo, creo que el que haya ocurrido muchos meses antes de la campaña ayuda mucho al priísta: Puede ahora estar mucho mejor preparado para cualquier contingencia. Seguramente ya cambió a un buen número de los que lo asesoran –por la monumental pifia– y seguramente de ahora en adelante se afinarán una y mil veces cada detalle de cada evento. Creo que hasta fue bueno para Peña Nieto: Ahora está más alerta y preparado.

Pero todo lo anterior no quiere decir que entonces el negativo hecho no va a afectar nada al posicionamiento de Peña Nieto. No. Seguramente sí le afectará en un sector de electores, pero sigo creyendo que minoritario.

Ahora bien, algunos críticos de la Encuesta Estatal BEAP ([www.beap.com.mx](http://www.beap.com.mx)) que publicamos esta semana (en la que Peña Nieto es puntero, con cierre al 30 de noviembre) aseguran que no puede estar tan bien posicionado, que no es cierto, que Josefina Vázquez Mota ya casi le empata en preferencias; o bien que López Obrador ya lo alcanzó y que lo rebasará. Respondo que la encuesta reflejó lo que la gente piensa al día del levantamiento. Y que es absolutamente real.

Pero... ¿Pueden cambiar las tendencias?

Claro que sí. Nada es definitivo, salvo la muerte.

<http://impreso.milenio.com/node/9076046>

## **Síntesis**

### **(Posdata/Alfonso González Téllez)**

#### **Desastre legislativo**

Un mero desastre legislativo resultó la penúltima sesión ordinaria que celebró el Congreso del Estado y la LVIII Legislatura. Los diputados poblanos tuvieron la necesidad de encerrarse a piedra y lodo en su sede para poder presentar y aprobar una serie de reformas e iniciativas polémicas y trascendentes para Puebla.

Y es que fueron muchos temas. Se presentaron la Ley de Transparencia y la Ley de Educación Superior del Estado, además se aprobó la polémica Ley del Issstep y la reforma penal, que incluye cambios importantes al Código de Defensa Social y al Código de procedimientos en la materia.

Sobre la reforma penal se avalaron reformas a la actualización del catálogo de delitos que tienen que ver con las sanciones a los padres irresponsables que abandonen a sus hijos y se nieguen a otorgar pensión, por ejemplo, además de la intervención telefónica por parte de las autoridades del gobierno federal a través del estado.

Los legisladores celebraron ayer una sesión maratónica en la que varios de los temas lamentablemente se perdieron por lo abultado de la información en tan sólo una sesión.

Uno de esos temas fue el asunto de la intervención telefónica, el cual fue aprobado sin problema alguno y tuvo que quedar de lado en importancia por el asunto de las reformas a la Ley del Issstep.

Uno más fue el tema de la Ley de Educación Superior del Estado, propuesta por el diputado panista **Mario Riestra Piña**, a quien los maestros inconformes con los cambios a las normas que rigen el instituto de salud poblano le echaron a perder su presentación.

Por la manifestación de los maestros, quienes forcejearon, empujaron, manotearon, gritaron, mentaron madres, amenazaron, retaron a golpes a los elementos de seguridad del Congreso y arremetieron contra todo el que se les puso enfrente, el legislador panista ni siquiera pudo recibir en el Congreso a sus invitados, quienes colaboraron en su proyecto.

Mario Riestra tenía programado que los rectores de la BUAP, la UDLA, la UIA, entre algunos otros, asistieran al Congreso para poder agradecerles el apoyo y su aportación en torno a la iniciativa, pero la protesta de los maestros poblanos lo impidió. El único que llegó fue el Tesorero de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz, en representación de Enrique Agüera Ibáñez, rector de la institución.

En ese sentido, vale la pena señalar que la Ley Educación Superior del Estado de Puebla permitirá garantizar e incrementar la calidad de las instituciones y de los profesionistas.

Además de impulsar la cobertura, equidad y pertinencia de la educación superior en Puebla. Otro de los beneficios de esta iniciativa es que establece las bases para la vinculación educación superior-sociedad.

El proyecto regula la prestación de los servicios educativos de tipo superior que ofrecen los particulares. Evita el otorgamiento discrecional de los Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios Superiores (Rvoes), además que garantiza los estándares de calidad suficientes en algunas instituciones.

Sin embargo, la nota del día en el Congreso se dio en torno a la aprobación -por mayoría- de la Ley del Isstep, toda vez que las reformas que aprobaron obligan incrementos en las aportaciones de los trabajadores ya no del 4 por ciento, como originalmente se había previsto, sino en 3.5 por ciento, mientras que las del gobierno pasaran de 6 a 5.5 por ciento.

Los maestros inconformes generaron todo un caos en el centro histórico por los cierres a las vialidades tomadas para su protesta. Se tuvo que cercar toda la calle 5 poniente frente al Congreso para evitar desmanes.

Y los que se lograron colar, se encargaron de reventar la tranquilidad de la penúltima sesión del Congreso.

Empero, la SEP ya cuenta con un reporte completo de los maestros que abandonaron las aulas para manifestarse en la sede del poder legislativo y habrá sanciones, y sanciones graves. Dicen que **Luis Maldonado Venegas** no tendrá piedad.

Tal vez ese sea el motivo por el cual en la manifestación de docentes hubo más cámaras fotográficas y de vídeo de las acostumbradas. Muchas, la gran mayoría, no eran de los medios.

El caso es que la tan polémica Ley del Isstep quedó aprobada por mayoría ante la mirada sospechosa del diputado priista **Lauro Sánchez López**, ex director del Isstep; ante las fuertes protestas de un ala del magisterio poblano, y ante dos preguntas obligadas:

¿Dónde diablos está **Alfredo Arango García**, también ex titular del Isstep en el sexenio marinista, y todo el presunto dinero que se robó del organismo?

Y ¿dónde quedó el gobierno que iba a hacer valer la ley?

<http://www.retodiario.com/interna-columna.php?Posdata-Desastre-legislativo&id=1613>

### **Kuri vs. Kuri por la candidatura del distrito XI**

Una disputa se ha desatado entre dos prominentes políticos de apellido Kuri por la candidatura de la coalición Compromiso por México del distrito XI, de la capital del estado. Ambos tienen una sola característica en común: cuentan, cada uno por su lado, con el aval y el respaldo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para conseguir dicha postulación.

Se trata de Octavio Castilla Kuri, quien es regidor priista del ayuntamiento de Puebla y un destacado integrante del grupo político de la ex edil de la capital, Blanca Alcalá Ruiz.

Y de Elías Abaid Kuri, quien es diputado local por el PVEM. Fuera de esa posición no tiene antecedentes políticos, pero cuenta con el respaldo de la cúpula nacional del Partido Verde Ecologista de México.

El potencial que tiene Castilla Kuri es que es el principal opositor al edil panista de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. Es quien ha logrado cuestionar en múltiples ocasiones a la Comuna en sus políticas de seguridad pública, el manejo presupuestal, la licitación de alumbrado, el cumplimiento de metas en obra pública y calidad en los servicios que brinda el ayuntamiento. Se ha convertido en la principal "piedra en el zapato" del alcalde.

Además, ante la ausencia de una dirigencia fuerte del PRI en el municipio de Puebla, Castilla ha llenado ese

espacio. Es el único regidor priista que ha logrado aglutinar a representantes de unas 200 colonias para que expongan sus prioridades en materia de obra pública y presentar sus propuestas ante el ayuntamiento.

En cambio, la principal fortaleza de Elías Abaid Kuri es ser yerno de Antonio Gali Fayad, el titular de la Secretaría de Infraestructura del gobierno del estado.

Dicho parentesco no es algo menor, ya que Gali Fayad tiene dos parientes en el Congreso, a Elías Abaid Kuri y a su hijo Antonio Gali López, quien es diputado por el Partido de la Revolución Democrática.

Ambos son legisladores cuyo desempeño pasa sin pena ni gloria, pero su cercanía al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas les da mucho poder.

Parecería que la influencia de Gali Fayad y estar cerca del grupo político del gobernador, además de ser consentido de la cúpula nacional del PVEM, le da un alto potencial a Elías Abaid Kuri para conseguir la candidatura por encima de muchos priistas.

Sin embargo hay una circunstancia que puede cambiar radicalmente el escenario a favor de Castilla Kuri.

Resulta que el pasado 19 de octubre, uno de los invitados a la ceremonia de inicio de la matanza de chivos en Tehuacán fue Castilla Kuri.

Cuando el regidor se encontraba en la comida de esa festividad, un ayudante del gobernador se acercó y le pidió que fuera a saludar a Moreno Valle.

El encuentro no se redujo a un simple saludo, ya que el mandatario invitó al priista a abordar el helicóptero del gobierno y conversar en el trayecto de Tehuacán a Puebla.

Ahí en la nave aérea el gobernador le comentó que ha sido complicada su relación en general con todos los gobiernos municipales del PAN.

Y al hablar del tema del ayuntamiento de Puebla, el comentario del gobernador fue: "Ustedes están bien", en relación al desempeño y posición opositora de los regidores priistas de la capital.

Ese saludo no fue algo fortuito.

Parecería llevar el mensaje de que el gobernador ve con buenos ojos a Castilla Kuri como posible candidato.

Sobre todo porque en política no hay casualidades. Y la invitación a regresar a Puebla en el helicóptero oficial no fue una simple casualidad.

¿Cuál es la importancia de qué el gobernador muestre simpatías opositoras a su partido, el PAN?

Que el gobernador está buscando incidir en todas las fuerzas políticas para intentar controlar a la mayoría de los candidatos a diputados y senadores.

Está buscando que ganen los que gozan de su simpatía.

O que sean convenientes para su gobierno.

Es decir, con quienes pueda tener acuerdos.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/09/puebla/cuitlatlan.php>

### **(Carpeta/Sergio Cortés Sánchez)**

#### **Panistas en desacato**

Los panistas elegirán a su candidato a la presidencia de la República a través de una consulta interna a sus militantes activos y adherentes (artículo 37 del estatuto general del PAN). Hace seis años fueron 1.15 millones los ciudadanos que tuvieron esas características, de los cuales votaron, en el proceso interno para elegir a su candidato presidencial, 27 por ciento del padrón (0.4 por ciento del total de ciudadanos de la lista nominal de electores). Hoy el padrón de panistas es de mil 759 millones, y para ser electo candidato a la presidencia se requiere mayoría absoluta o, en su defecto, "una mayoría de 37 por ciento o más de los votos válidos emitidos, con una diferencia de cinco puntos porcentuales o más respecto del candidato que le siga en votos válidos emitidos. Si ninguno de los precandidatos registrados obtiene las mayorías señaladas... quienes hayan obtenido los dos porcentajes más altos de votación participarán en una votación simultánea en todo el país" (artículo 37, "C"). El PAN será el único partido que tendrá un proceso interno para nominar a su postulante a Los Pinos; los otros seis partidos con registros ya lo tienen. El calendario oficial aprobado por el órgano electoral competente es de dos meses para precampañas (18 diciembre de 2011 al 15 de febrero de 2012) y de tres meses para campañas (26 marzo al 27 de junio de 2012). De los tres precandidatos panistas, Santiago Creel (SC) tiene un posicionamiento electoral decreciente; Josefina Vázquez (JV) está en ascenso y Ernesto Cordero no logra rebasar el dígito en intención del voto.

Entre abril y noviembre del año en curso hemos aplicado cuatro encuestas telefónicas a ciudadanos radicados en el municipio de Puebla; en la batería de preguntas sobre conocimiento, opinión positiva, confianza e intención del voto, SC ha perdido entre cuatro y seis puntos en siete meses; JV ha ganado entre siete y 13 puntos y EC ha ganado entre dos y 28 puntos. En intención del voto, JV se ubicó en noviembre con 13 puntos por arriba de SC y 26 puntos por encima de EC. En otra pregunta inducida para elegir al candidato del PAN, SC ha perdido 8 puntos

en siete meses; JV ha ganado 15 puntos y EC ha subido cuatro puntos. Los datos anteriores corresponden a las opiniones de todos los ciudadanos, voten o no por el PAN.

Si la restricción es que opinen sólo los panistas (ya sea que manifiesten una intención del voto favorable al PAN o se sientan representados o defendidos por ese partido), el resultado es el mismo. Los ciudadanos del municipio de Puebla que manifestaron su disposición de voto favorable al PAN en la elección de presidente de la República dijeron, en junio de este año, que si tuvieran que escoger entre los tres precandidatos, 29 por ciento votaría para por SC; 27 por ciento por JV, y 9 por ciento por EC; el pasado mes de noviembre esos porcentajes fueron del 21, 52 y 8 respectivamente. Si el filtro se aplica a los ciudadanos que se sienten defendidos o representados por el PAN, en abril de este año 34 por ciento dijo escogería a SC, 29 por ciento mencionó a JV y sólo 3 por ciento dijo EC; en noviembre, los porcentajes respectivos fueron 26, 46 y 6. En ambos casos, SC baja y JV sube. El candidato de Felipe Calderón no logra llegar, en ningún caso a 10 por ciento de los ciudadanos panistas. El presidente ilegítimo pretende hacer la campaña del PAN desde Los Pinos y con el erario a su disposición; se siente con el derecho a ungir a su sucesor, a pesar y en contra del sentir de los panistas; pero es muy probable que JV reedite lo que Calderón Hinojosa hizo con Vicente Fox: vencer al candidato impuesto desde la presidencia. El 23 de octubre de 2005 el PAN había elegido ya a su candidato a la presidencia y un mes después, la intención del voto de Felipe Calderón era de 22 por ciento, 21 puntos por debajo de López Obrador y 10 puntos por arriba de Roberto Madrazo. En aquella ocasión, Madrazo Pintado fue una candidatura inexistente y su partido prefirió cederle al PAN la presidencia e hizo causa común con los panistas y los poderes fácticos para descalificar a López Obrador. Iniciaron la campaña del odio contra el Peje para remontar su ventaja electoral. Hoy la situación es muy diferente, el PAN registra incrementos de rechazo y pérdida de aceptación en tanto que en el PRI se observa lo contrario: en octubre del año 2005, el PAN tenía una intención del voto de 37 por ciento, hoy es de 27 por ciento; el PRI tenía 13 por ciento, hoy llega a 29 por ciento y el PRD tenía 28 por ciento y hoy tiene 24 por ciento. En noviembre de 2005, el PRI era rechazado por 36 por ciento, hoy lo es por el 23 por ciento de los ciudadanos y el PAN subió de 12 por ciento de rechazo a 17 por ciento en los últimos seis años. La corrupción, la impunidad, la ineficiencia, la injusticia y la intolerancia caracterizan a los gobiernos priistas y panistas y no será difícil documentarlos, sin embargo, la caída electoral de Peña Nieto no necesariamente serán abstenciones o sufragios al Partido Acción Nacional, sino que puede volcarse en un voto a la esperanza, al amor, a la justicia, al bienestar y a la equidad.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/09/puebla/car11.php>

### (Editorial)

#### **Un retroceso, la reforma al ISSSTEP**

El Congreso del estado impulsó una reforma a la Ley del Instituto de Seguridad Social y Servicios de los Trabajadores del Estado de Puebla (ISSSTEP) que, por más que se quiera justificar, acaba siendo un retroceso contra un número importante de empleados, entre ellos los maestros que dependen del sistema local de educación y los sindicalizados que laboran en los poderes públicos.

En un momento de crisis como el que está padeciendo en el país, donde abunda el desempleo, sumada a la crisis económica mundial, resulta absurdo que a los trabajadores se les aumentan sus aportaciones para gozar de la garantía de seguridad social, descontando el 13 por ciento del total de sus percepciones, lo que a todas luces resulta un golpe duro.

Obviamente el poder adquisitivo de los empleados de los poderes públicos decaerá y su efecto se irá reflejando paulatinamente en la economía local, misma que necesita sobre todo la reactivación para poder conservar la planta productiva y las fuentes de empleo.

También se trata de un asunto de justicia, pues el gobierno carga a los trabajadores los desfalcos que se imputan a los directivos del ISSSTEP que administraron en los dos sexenios pasados al organismo y hasta ahora no se ha presentado un estudio sobre la situación financiera real del instituto y el origen de su supuesta precaria situación. No es, desgraciadamente, el caso poblano aislado de otros en los que se recargan las culpas sobre la población. Están ahí, por ejemplo, los rescates bancarios, carreteros y el pago de deudas de ayuntamientos y gobiernos estatales que siempre son soportados por los ciudadanos.

Ya va siendo hora de que los que más tienen vayan aportando la cuota que les corresponde por las pifias de unos cuantos.

<http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/12/09/puebla/editorial.php>

- **La campaña ya comenzó**
- **Fuerte, el discurso de Coldwell**
- **Al rescate del ISSSTEP**

Tras las recientes declaraciones que el Presidente Felipe Calderón hiciera en contra del PRI, las cuales por cierto fueron ya contestadas por el virtual candidato del PRI Enrique Peña Nieto, el escenario político nacional empieza a tornarse rudo.

Ayer en su toma de protesta como nuevo dirigente nacional del PRI, Pedro Joaquín Coldwell se fue duro también en contra del presidente Calderón y dijo que eran "acusaciones temerarias" para descalificar al adversario, por lo que se refirió a 3 aspectos fundamentales:

Que el presidente actúe con imparcialidad.

Que evite dañar el proceso electoral con su intromisión.

Que no haga de este tema (el narco en elecciones) una herramienta para socavar el proceso, agredir a partidos y candidatos pero sobre todo para inhibir la confianza ciudadana, pues el PRI pactará con todas las fuerzas políticas y las autoridades electorales para que no haya infiltración del narcotráfico.

Estas fuertes declaraciones son las cartas credenciales del dirigente del PRI, tras la campaña en contra de su partido y su candidato a través de declaraciones muy delicadas, sobre todo porque carecen de pruebas, pero más aún, porque es el Presidente de la República y no el líder nacional de su partido el PAN.

Si bien el incremento en las cuotas al ISSSTEP por parte de los derechohabientes, nunca va a dejar contentos a los "afectados", la crisis financiera que vive este organismo que vio sus mejores años hace dos sexenios, lo cierto es que al final, sí hubo modificaciones a la propuesta inicial aun y cuando sea solo medio punto de los 4 proyectados al inicio.

Los inconformes fueron algunos maestros disidentes y otros más del SNTE 51, pero sobre todo el enojo de no pocos trabajadores al servicio de los Poderes del Estado, es que esta situación de crisis por todos conocida, como la desaparición del fondo de pensiones, la escasez de medicamentos, las muy limitadas condiciones de las clínicas y el hospital para su operación, entre una lista muy larga; radica en que los responsables de este desfalco andan por la vida muy tranquilos y disfrutando del atraco al ISSSTEP.

En fin, ojalá y con esta modificación a la ley, pronto puedan verse las mejoras al servicio que reciben los burócratas en las diferentes áreas, aunque lo mejor sería conocer de sanciones a los responsables de este desfalco.

CONFETI...Por cierto, al final del día, Josefina Vázquez Mota se subió a la hola priísta, le tomó la palabra al PRI y dijo en su cuenta de twitter : "Propongo que los partidos y quienes aspiramos a la candidatura Presidencial, suscribamos un pacto por la legalidad y la transparencia"...Hoy el gobernador del Estado y su esposa viajan a El Vaticano para entregar al Papa el nacimiento hecho con materiales poblanos...

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=4095](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4095)

**(Juicio/Mauro González Rivera)**

### **EXPERIENCIA Y TRAYECTORIA DE SAÚL CORONEL PARA MATAMOROS**

Ahora que esta de moda en todos los partidos políticos alardear de la búsqueda de los perfiles que cumplan a cabalidad los requisitos y las más altas expectativas para ganar elecciones, además de que en los medios de comunicación se haga gala de esta exigencia que desde luego va en concordancia con los deseos de los electores de todos los estados de la República, me encuentro ante un caso donde la militancia pensante del distrito de Izúcar de Matamoros, propone a alguien de los cuyos que consideran es capaz de desempeñarse en el Congreso de la Unión, acorde a los momentos actuales de la política.

Se refieren concretamente a SAÚL CORONEL AGUIRRE, quien en su larga trayectoria, siempre al servicio de la Confederación Nacional Campesina (CNC), donde entre otras tantas acciones ha ocupado en dos ocasiones una curul en el Congreso del Estado, legislaturas XLVIII y L, respectivamente y diputado federal suplente en la LIII Legislatura al Congreso de la Unión.

Egresado del Instituto Politécnico Nacional de la Escuela Superior de Comercio y Administración, alcanzando la licenciatura en Relaciones Comerciales, ha mantenido permanencia en los numerosos programas oficiales relacionados con sector agropecuario donde ha ocupado diversos cargos en la administración pública.

Sus actividades políticas en la Confederación Nacional Campesina, lo han llevado a ocupar la titularidad de delegaciones especiales para conducir los cambios de dirigencias en las Ligas de Comunidades Agrarias y Sindicatos Campesinos del Estado y relevos de Comités Regionales Campesinos en los estados de Hidalgo, Campeche, Coahuila, Sinaloa, Guanajuato, Veracruz, Chihuahua, Estado de México, Yucatán Morelos, Distrito Federal y Puebla. Como delegado general del CEN de la CNC, ha actuado en las entidades de Chiapas y

Tamaulipas. En Tlaxcala estuvo para el cambio de Ayuntamientos Municipales y en Michoacán y Chihuahua, para la renovación de poderes.

### **MUESTRAN APOYO POR UNO DE LOS SUYOS EN IZÚCAR**

Gente ligada a las tareas campesinas en ese distrito de la mixteca poblana y que son leales militantes del Partido Revolucionario Institucional, envían a JUICIO el amplio currículum de su favorito, donde relatan una a una las tareas que ha desarrollado a favor de los hombres y mujeres del campo, señalando que existen constancias de los beneficios logrados no solo para la región sino para el estado mismo.

“Hoy que el campo se debate en la más severa crisis de todos los tiempos es necesario que los distritos de corte campesino como el de Izúcar de Matamoros, sea representando por uno de los nuestros, que en su caso es un campesino que tiene su origen en Ixcamilpa de Guerrero, donde el 12 de febrero de 2012, se cumple el primer centenario del primer reparto agrario. No queremos campesinos nylon, sino campesinos de verdad que levanten la voz por los campesinos jodidos en el Congreso de la Unión”, no dicen en su largo escrito enviado a este columnista, los que están a favor de que SAUL CORONEL AGUIRRE, se su representante popular.

### **SEMBLANZA CRÍTICA A MEDIO SIGLO DE LUCHA EN LA BUAP**

A medio siglo del inicio de las grandes transformaciones de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, el arquitecto, psicólogo y periodista FEDERICO CHILIÁN ORDUÑA, hizo la presentación de su libro “50 Años de Pasión Universitaria”, acompañado de testigos y actores tan importantes de ese acontecer como Erasmo Pérez Córdova, Oscar Samuel Malpica Uribe, Jaime Hernández Herrera, Felipe Galván y Julio Glockner, quienes hicieron una amplia semblanza crítica de tan importante historia de la máxima casa de estudios.

Tras los señalamientos hechos en la tribuna por los expositores de temas, se dejó constancia de que el autor del libro hizo una cronología de los hechos de cinco lustros, hecha en forma amena, eminentemente mostrando el estilo periodístico que le caracteriza para decir las cosas, pero en forma especial dejando huellas de ser un hombre de su tiempo que es crítico dando la cara y sin esconderse en el anonimato.

“Un libro que abre los ojos”, dijo por ejemplo PÉREZ CORDOVA, tras hace un recuento de ese pasado amargo e ideológico por las puyas universitarias a las que hubieron de enfrenarse “los Carolinos comunistas de la UAP” contra los conservadores FUAS; “yo no le llamaría al libro un ensayo, porque es una magnífica cronología de gran amenidad periodística, ejercicio que bien ejecuta el autor, dando cuenta de la accidentada vida universitaria”, expresó el ingeniero JAIME HERNÁNDEZ HERRERA; “Material importante y trascendente que nos lleva a ver donde estamos y hacia donde vamos. Para mi es un documento académico y recreativo que nos lleva a varias fases de la vida universitaria. Es la verdad de Chilián y abre las posibilidades de que todos hablemos. Es una maquinaria de guerra, profundamente provocativa, donde los hechos reales nos hacen ver que es un material de hemeroteca y no de biblioteca, por su diseño periodístico, manifestó el reconocido dramaturgo FELIPE GALVÁN.

JULIO GLOKNER, quien actuó como moderador y tuvo también varias intervenciones como autor, calificó al libro bien escrito, hecho con gran fluidez y conocimientos dejando constancia de la estructura de sus textos y de una gran narrativa. Hizo críticas relacionadas al ejercicio del poder en todos los tiempos de la universidad y del comportamiento de las autoridades civiles. Finalizó OSCAR SAMUEL MALPICA URIBE, mostrando documentos de la UNESCO y ANUIES, dijo que de todo lo que se le achacó en su tiempo, ahora, a tantos años de distancia lo expresado por él como rector cobra vigencia, pero que en su tiempo fue acremente censurado por cobardes y mentirosos que se escondieron, luego de tirar las piedras. Dedicó su participación a su hijo ahí presente y dio por bueno y acertado el libro que, sin embargo, como lo dijo también JULIO GLOKNER, señaló que adolece de citas y del necesario aparato bibliográfico. El acto se desarrolló a partir de las 12-00 horas en el auditorio “Elena Garro” de Filosofía y Letras de la BUAP.

### **LISTOS LOS TRES DEL PAN PARA IR A SU REGISTRO**

En cascada, el próximo lunes 12 de diciembre y durante el transcurso de esa semana se inician sus registros los tres aspirantes del PAN, salvo la decisión final que tome para hacerlo ERNESTO CORDERO ARROYO, empezando con “la siempre bien ponderada Guadalupana”, JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, por aquello de la fecha escogida que es de gran eclosión de fe de la inmensa mayoría de los mexicanos. Confía ciegamente en que ella habrá de ser la elegida cuando lleguen los momentos de elegir candidata porque ha conservado desde el inicio de las acciones las preferencias de la militancia de su partido el de Acción Nacional y de la sociedad misma.

Por su parte, SANTIAGO CRELL MIRANDA, ha decidido presentar su registro el jueves 15, acompañado de cientos de sus seguidores. El Senador de la República con licencia, destaca entre la militancia como el hombre de mayor experiencia en las filas del Partido Acción Nacional para gobernar el país, pese a que en las preferencias se mantenga alejado de su compañera que, como él, aspira a ser la candidata del blanquiazul.. ERNESTO CORDERO ARROYO, confiando en su suerte, sintiéndose el delfín del presidente FELIPE DE JESÚS CALDERÓN HINOJOSA, aunque no lo diga, conociendo las fechas de registro de JOSEFINA y SANTIAGO, esta en

espera de recibir alguna fecha propicia que le sugiera o dicte su partido, o lo hará una vez que reflexione sobre el día más conveniente para hacerlo. Primero observará como lo harán sus colegas de partido para tratar de superar las acciones. Los requisitos para su registro los cumple sobradamente, según sus voceros de imagen.

[http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id\\_columna=4096](http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4096)



**(De Buena Fuente/Carlos Macías Palma)**

### **Sin cola que le pisen**

¿Hace 10 meses quién hubiera imaginado que Humberto Moreira saldría del PRI por la puerta de atrás? El ahora exgobernador de Coahuila pasó de ser héroe a villano. Pasó de ser un político con un gran futuro a ser un hombre señalado por la sociedad (sin tanta gravedad como un tal Mario Marín).

Pasó de ser la gran expectativa del priismo a la gran vergüenza tricolor. Dejó de ser el más buscado, para ser el más rechazado.

Y es que Moreira es responsable de sus propias acciones. El haber permitido o haber hecho caso omiso de la falsificación de documentos para conseguir el endeudamiento del estado que gobernaba, es más grave que el endeudamiento como tal ¿a quién carambas, en Chiapas, le importa que Coahuila tenga una deuda pública de 30 mil o más millones de pesos? ¡¡¡Por favor!!!

Pero el tema es hoy es Pedro Joaquín Codwell. Se convirtió ayer en presidente nacional del PRI. Mucho se dice que la llegada de Codwell es una posición del senador Manlio Fabio Beltrones. Y muchas cosas se dirán porque los analistas y los políticos pudieran tener una visión inmediata o sea, muy corta. Todo es posible, pero algo que es importante es que no tiene cola que le pisen.

Pedro Joaquín no ha manejado presupuesto desde hace varios años. No ha firmado sobre recursos públicos. No ha sido ejecutivo. No tiene nada de que lo persigan y eso, para las elecciones del 2012, es más importante que ser buen candidato.

### **Las derrotas se suman**

La llegada de Pedro Joaquín Codwell a la dirigencia nacional del PRI, necesariamente cambia el escenario político para Puebla. Y no necesariamente porque vaya a haber cambios en la presidencia del PRI estatal. ¡No hombre! Juan Carlos Lastiri tiene aun mucho tiempo al frente del tricolor.

El cambio en el PRI le pega más al inquilino de Casa Puebla. Pedro Joaquín es de otra generación y no está supeditado, no está bajo las órdenes de Elba Esther Gordillo como lo estaba Moreira.

Invariablemente, de las victorias siguen las derrotas. Lo dice la historia. Y falta el 2012.

### **El Verdugo**

En los centros nocturnos (conocidos popularmente como table dance) se presenta un divertido show de mujeres que se hacen pasar por homosexuales. El tema es que una de ella se presenta con el sobrenombre en inglés de Mary Monroe. El Verdugo dice: ya al término del show divertidamente la chica dice: no soy Mary Monroe... soy Mario Marín. Ja ja ja.

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=22](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22)

**(La Radiografía/Fabián Gómez)**

### **Crecen protestas por reformas a la Ley del Issstep**

Fue hasta ayer jueves, cuando el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle Rosas, percibió la inconformidad de miles de maestros por los descuentos que traerán las reformas a la Ley del Issstep, que incluye incrementar el porcentaje de reducción a los salarios de los trabajadores del gobierno estatal para evitar el quebranto del organismo.

Nadie ha podido callar las voces y protestas de inconformidad que crecerán conforme transcurran los días, pues para los burócratas es muy costoso el pagar los servicios de una institución que a mi parecer es bastante noble.

El gobernador Rafael Moreno Valle no estuvo dispuesto a correr los riesgos de cargar un organismo quebrado y como buen economista estudió la forma de salvarlo, por lo que envió la iniciativa de Ley al Congreso del Estado para oxigenar y revivir a una dependencia cuyos ex titulares saquearon al grado de dejarla en las condiciones más deplorables jamás vistas.

Me refiero a la actitud de Alfredo Arango García, ex director del Issstep durante los primeros 4 años de la administración de Mario Marín Torres.

Son múltiples las anécdotas que se cuentan de Alfredo Arango cuando estuvo al frente del Issstep, pero destacan

las corruptelas que cometió en las licitaciones de compra de medicamentos y mobiliario para el organismo. Gente cercana a Alfredo Arango, asegura que éste pedía hasta el 20 por ciento de comisión por adjudicar una licitación, aunque la verdadera razón era que tenía que entregarle el 10 por ciento del monto recibido a su compadre el "Ojitos de Japonés".

Alfredo Arango fue premiado por el ex gobernador conocido como "El Tirano", pues además de pagarle a sus amantes en la nómina oficial (Karla Torrecilla), lo mandó como secretario de Salud, en donde llegó también a hacer de las suyas siempre con la compra de medicamento y material, así como con cualquier proveedor que se prestaba para la corrupción de este nefasto sujeto.

Pues bien: Me parece que el gobernador hizo lo correcto en proponer un incremento de las cuotas de sus trabajadores para las arcas del Issstep, pues de lo contrario este organismo no podría soportar tanto abuso que hicieron del mismo.

Lo que creo también, es que Moreno Valle le debe a la sociedad castigar esos robos tan descarados como los de Alfredo Arango, pues durante su campaña, prometió que iría tras los funcionarios que cometieron actos de corrupción. Y vaya que tiene pruebas y elementos suficientes para actuar contra Arango.

Por otra parte, no hay que dejar de analizar que su otrora supuesto ejército electoral (SNTE), es el que más muestras de inconformidad ha expresado, pues el paro de labores en todos los Centros Escolares y la protesta de cientos de maestros del SNTE, son tan solo el principio de todos los reclamos que recibirá Moreno Valle por haber actuado ante esta difícil situación.

Pero alguien lo tenía que hacer y parece que el gobernador está dispuesto a correr el riesgo que representa el darles un golpe a sus aliados en el bolsillo. Sí, en donde más duele., **filtraciones, calumnias, llamadas, invitaciones, reclamos, retos o lo que se ofrezca:**

[http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id\\_columnista=01](http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01)



### **(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)**

La nota roja es un género periodístico para el cual, indudablemente, carezco totalmente de talento. Lo mismo me sucede en lo que se refiere a la crónica deportiva y a la de sociales. Sin embargo, **me encanta leer las informaciones policiacas. Están, en general, tan mal redactadas** que, en vez de causarme corajes, **me provocan una gracia maravillosa.**

**Así, añoro el extinto "Alarma"**, pero sacio mi morbo con la sección policiaca de algunos diarios. Me divierto, limpio mi mente y puedo dedicarme a cosas llamadas "serias".

Sin embargo, **la realidad informativa tiene cada vez más tintes "rojos"** y me pone a reflexionar profundamente acerca de la conveniencia de un urgente cambio, si no realmente de carrera, sí de especialidad. En esta ocasión, una vez más, trataré un tema de aquellos para los cuales no estoy preparado, pero que me exigen las circunstancias.

Ya van varios meses que mi colega, compañero y amigo **Juan Carlos Sánchez fue agredido a golpes por un representante de la ley**, por un agente de la policía. De aquellos que están para servir y proteger a los ciudadanos. En aquel entonces, el Pibe (así se llama, pero de cariño le decimos Juan Carlos) se tomó la molestia de **ir a perder su valioso tiempo y levantar una denuncia.** Que yo sepa, a la fecha, esta no ha prosperado.

Evidentemente, **ha de ser muy difícil identificar a un individuo en particular en un "operativo" específico.** Entiendo que debían ser unos veinte o treinta mil elementos destacados para un simple allanamiento. Pero tengamos fe y paciencia, sobre todo mucha paciencia y harta fe: **algún día, alguien, de casualidad, va a encontrar el expediente que duerme el sueño de los justos** en algún cajón de la procuraduría, y le dará el curso legal.

Todo esto viene a colación por que, hace unos días, el **diputado federal con licencia que "finge" como secretario de Seguridad Pública**, salió a relucir en la nota roja del diario Intolerancia. Ahí, se dieron a conocer las **grabaciones de las conversaciones** de esta fina persona con sus colaboradores directos durante un "operativo" en la región de Chignahuapan.

La información saca a relucir cómo **el jefe de la policía ordenó que los reporteros que cubrían la operación en curso fueran golpeados, sus cámaras y grabadoras decomisadas y todo lo grabado, borrado.** Una acción definitivamente apegada a la libertad de expresión, la libertad de prensa, la protección de la propiedad privada y al cuidado de los derechos humanos.

El señor Ardelio Vargas declaró posteriormente que, **cuando él anda chambeando no permite que nadie se**

**interponga** (“estén chingando”). Como quién dice, “más ayuda el que no estorba”. El único problema en este asunto es, que hubiera dicho mi abuelita, “hay modos”. Mi tía Luisa hubiera apoyado a su hermana afirmando que “en el pedir está el dar”. Y así me podría seguir con un montón de dichos que se sabían al dedillo esas cultas y bien educadas damas.

Posteriormente, **el reportero de Intolerancia detectó a unos señores muy bien trajeados, a la moda de los “judas”, vigilando su domicilio.** Ignoro si el Pibe Juan Carlos ha sufrido algo semejante o fue considerada suficiente la madriza que le pusieron.

¿Así o más? **¿Qué necesita el gobernador para tomar cartas en el asunto?** ¿Hasta cuándo va a proteger a esos malandrines?

Por mi parte, espero que esta incursión en terrenos que no son los míos no vaya a tener consecuencias negativas. Soy un hombre tranquilo y pacífico que vive en un pueblo de los suburbios de la capital, afamado por su paz y tranquilidad. **Me han dicho que Puebla es seguro. Así sea.**

<http://www.poblanerias.com/noticias/2011/dicen-que-puebla-es-un-estado-seguro>

## **Puntual**

**(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto)**

### **En riesgo, los consensos poblanos**

¿Hasta dónde llegará la guerra de declaraciones que involucran al narcotráfico con las elecciones y los partidos políticos en el 2012? Es una pregunta que ronda en la cabeza de la clase política local y es que el escenario nacional de polarizarse romperá con la coordinación que han conseguido hasta el momento priistas y panistas en el Congreso poblanos y que dieron como resultado que ayer fueran una fuerza unida para aprobar la nueva ley del ISSSTEP a pesar de la impugnación y disgusto de un importante sector de maestros y burócratas estatales.

Y es que el martes pasado el presidente Felipe Calderón denunció la participación del crimen organizado en las elecciones de Michoacán cuando dijo:

“A quién beneficia la acción de los criminales y a quién perjudica es una pregunta clave que el país tiene que responder. Por lo pronto, ya sabemos que perjudica al PAN” y como los priistas ganaron la gubernatura en la tierra del mandatario se pusieron el saco y las reacciones no se hicieron esperar.

Un día después, el candidato a la presidencia de la República puntero, Enrique Peña Nieto calificó de “preocupante” que Calderón pretexe la inseguridad que vive México para descalificar el resultado de los comicios en Michoacán, cuando –dijo– su responsabilidad es garantizar mejores condiciones para que los ciudadanos acudan a votar y no limitar ese derecho.

En conferencia de prensa, Peña Nieto dijo que la presencia del narcotráfico no beneficia a un partido político, sino a la sociedad mexicana. Pero las cosas no han quedado ahí y es que los panistas ya encontraron dardos envenenados en contra de los priistas que de inmediato se han sentido agraviados y ayer Pedro Joaquín Coldwell, en su calidad de nuevo dirigente nacional del PRI, le exigió al presidente Calderón no utilizar el tema del narcotráfico como arma electoral frente a los comicios de 2012.

“Le exigimos que no haga de este tema (narco) un arma para socavar el proceso electoral o para agredir a partidos y candidatos”, señaló.

¿Así o más suavemente? Es el contexto en el que se dan a 9 días de que empiecen a ser transmitidos millones de anuncios publicitarios en los medios electrónicos de los partidos y cuando todo indica que la lucha será descarnada, con las consecuencias que ello implica.

Por eso a los poblanos –panistas y priistas– les preocupa lo que pase porque si se polariza el escenario nacional tendrán que tomar partido y asumir las consecuencias de ese pleito que amenaza con ser de callejón y sin reglas. La democracia mexicana está en juego y ante un grave riesgo, no solo por la intervención del narcotráfico sino por los excesos de sus contrincantes.

Los consensos poblanos, confirmados ayer en la Cámara de diputados, están en riesgo.

### **Una de vaqueros**

El Batimóvil recorre las calles de la Angelópolis y es un antecedente y una invitación que hace la Asociación Mexicana del Automóvil Antigo Puebla realizará sábado y domingo próximos, en el campus de la Universidad de las Américas Puebla, a la XXVIII edición de la Muestra del Automóvil Antigo, la cual tiene como objetivo preservar la cultura de los automóviles con la presentación de más de 250 unidades clásicas.

Adolfo Islas Conde, presidente de la AMAAP, comentó que la Muestra del Automóvil Antigo traerá como exhibición especial el Batimóvil, el auto que era utilizado por Batman en la serie de televisión que se grabó en la década de los sesenta. Vale la pena ir.

<http://www.ngpuebla.com/node/5259>

### (Angelopolitanas)

Ahora que el ayuntamiento de Puebla está invirtiendo en mejorar la infraestructura en las escuelas de la capital, no estaría por demás que pusiera atención especial en una del centro para mandar ahí a los regidores del Revolucionario Institucional que hoy intentarán bloquear, o por lo menos arruinar, la aprobación del presupuesto 2012 que ayer pasó en comisiones.

Seguridad pública, obra y combate a la pobreza son las prioridades en los gastos que se propone ejercer Eduardo Rivera Pérez el próximo año. Los regidores encargados precisaron que el presupuesto es responsable y austero, habrá una disminución en el gasto corriente, los elementos de la Policía continuarán cotizando en el Infonavit, la cual es una prestación que por primera vez en la historia del municipio se va otorgar, de forma gradual, a los sindicalizados.

La secretaría de Administración y Tecnologías de la Información concentrará la compra y licitación de bienes y servicios, y los programas municipales en los que intervengan múltiples dependencias, serán agrupados en un solo presupuesto. Por ello, los gritos y reclamos de los regidores del PRI son infundados, tanto que el presidente municipal les sugirió que lean bien y lo dejen trabajar: Y ¿si les hace el favor y como prestación los regresa a la escuela? La ciudad se lo agradecerá al presidente.

@

Cuentan en Querétaro que sus paisanos que vinieron a Puebla invitados a trabajar en el Sistema Operador de Agua Potable están más que arrepentidos y es que afirman que la empresa poblana está peor que quebrada y en ocasiones no tienen dinero ni para las copias. Es tan escandaloso que ya pensaron y propusieron recuperar parte de la cartera vencida con la creación de una figura anticonstitucional.

Si, pretenden que el próximo año una empresa privada se haga cargo de la cobranza vencida y mientras le pague al Soapap lo que le deben, ellos se cobrarán con los recargos, sólo que como no son autoridad ni el contrato es con ellos van a llover los amparos y en año electoral la oposición los va a gestionar gratis. No le extrañe que pronto empiece el regreso masivo sin gloria -ni chamba- a Querétaro.

@

La familia Marín Torres mantiene la cohesión y ayer se les vio desayunando a todos los hermanos del exgobernador en Los Agaves. Presumen que pronto volverán a la escena política y aunque no acudió Mario se muestran seguros de que lo suyo, lo suyo, es el poder. ¿Sabrán algo o presumen al tanteo? Es pregunta que deben contestar en el PRI de la Diagonal.

@

Seguro fue uno de los últimos soldados leales al madracismo de Roberto, sí los que confiaron en regresar al PRI a Los Pinos en el 2006 y fracasaron, ayer falleció el diputado local tabasqueño Alfonso Izquierdo Bustamante.

Anuncian para hoy un homenaje de cuerpo presente en el Congreso del Estado en Villahermosa y más tarde será llevado al PRI, donde sus compañeros le rendirán otro homenaje póstumo. Que en paz descanse el presidente de la Fundación Carlos Madrazo.

Hay indicios muy claros de que Jesús Morales Flores será candidato a diputado federal en el 2012 y su nominación será por Tepeaca, distrito que ya representó en San Lázaro. Chucho llega por méritos propios y su postulación no depende de que su sobrino Fernando sea o no candidato al Senado, por una razón tiene carrera propia y es la propuesta que encabeza la lista del sector campesino priista.

<http://www.ngpuebla.com/node/5260>



### (Decodificador Urbano/ Miguel Ángel Cordero)

#### 204 mil pesos

Con 204 mil pesos un asalariado con ingresos promedio puede hacerse de su casa propia con ese dinero y encima pagar un pequeño auto.

Las ganancias de todo un año de tres obreros equivalen a esa cifra.

Las percepciones de fin de año de un diputado local alcanzan para dos vehículos chevy, uno de los modelos más sencillos y usados por la clase trabajadora de México.

Con 204 mil pesos se pueden comprar 20 laptops de alta calidad. Cuatro veces más que las robadas a los

compañeros del portal Lado B.

Con ese dinero pueden comprarse 532 libros a precio promedio de 350 pesos.

Con ese dinero un ama de casa podría comprar 51 mil paquetes de sopa.

Con ese dinero se podrían comprar mil 73 kilogramos de arroz.

Y son 204 mil pesos los que recibirán los diputados por concepto de aguinaldo y salario este fin de año.

Independientemente de la crítica que se pudiera suscitar respecto a si los legisladores merecen semejantes ganancias por su trabajo realizado, me parece que lo más preocupante es la disparidad social.

En un país en el que el salario mínimo ronda los 50 pesos, pensar en las ganancias de los legisladores sólo demuestra las brechas económicas de clases.

Lo indignante no es si ganan o no esa cantidad, sino cuántos mexicanos requerirían ahorrar una vida para alguna vez ver una cifra similar.

El problema es la desigual repartición de la riqueza.

El problema es ver a niños tiritando.

El problema es la pobreza.

Ayer veía los capítulos de una controversial serie de la que mucho he escrito en <http://www.theCodigo.com>: Spartacus.

La historia es la del principio de las Segundas Guerras Serviles que fueron comandadas por los gladiadores Espartaco, Crixus y Enomano.

Fue el final de la serie la que me llevó a esta reflexión: la desigualdad social y económica es característica de los grandes imperios.

Hombres de poder y riquezas comandando a esclavos sin derechos es algo que hoy se repite.

E insisto, no es que los diputados no trabajen o sí lo hagan. Es el hecho de la desigual repartición de la riqueza, es el hecho de la inequidad.

¿Cuánto gana el asalariado promedio por un año de verdadero sudor y esfuerzo?

Definitivamente no 204 mil pesos.

<http://www.imagenpoblana.com/2011/204-mil-pesos>

**(Fuerte y Claro/ Daniel Lara Mendoza)**

### **Algo ya cambió**

A reserva de la mejor opinión de los lectores, la impresión de un servidor es que más allá del discurso y de los numerosos temas pendientes que tiene Puebla como Municipio y como Estado, en realidad "algo ya cambió" en cuanto a la manera en que las autoridades ejecutan la obra pública. Ese algo se refleja en eficiencia, mejores tiempos de respuesta, mayor pertinencia de los trabajos y un uso mucho más transparente de los recursos del erario.

Esta semana por ejemplo, el Ayuntamiento de Puebla concluyó las obras de concreto hidráulico de la 49 poniente, en el tramo que va del Bulevar Valsequillo a la 11 Sur. Se invirtieron 14 millones de pesos y el tiempo de trabajos fue de 30 días, aunque el plazo originalmente mencionado era de 60.

Claro que puede haber lugar para el juego mediático, así que el tiempo real necesitado quizá sí era de un mes y se anunció el doble, esperando acabar antes para tener una buena calificación de la sociedad. Pero aún bajo dicho supuesto, poco más de cuatro semanas es un lapso muy respetable a los ojos de la gente, que ya estaba acostumbrada a obras interminables y multimillonarias.

La eficiencia del Ayuntamiento se agrega a la que ha estado demostrando el Gobierno del Estado con los notables avances de otros proyectos, como el caso del distribuidor vial Ignacio Zaragoza, que pese a su gran envergadura cada día se ve más completo y se antoja terminado antes del próximo 5 de Mayo.

El caso es que a diferencia de las administraciones municipal y estatal anteriores, donde se sabía cuándo empezaba una obra pero nunca cuándo acababa, hoy la gente constata que los trabajos sí avanzan. Imposible olvidar el interminable tiempo que llevó la remodelación de la Vía Atlxcáyotl o la larguísima edificación del Centro Expositor. Y mucho menos se puede olvidar que detrás de estos dos ejemplos, emblemáticos más no únicos, también existió un multimillonario desvío de recursos que los ciudadanos tienen muy presente como legado de la administración marinista.

Honestamente, mucha gente le tiraba a que las obras actuales continuarían este ejemplo. Por fortuna ambos niveles de gobierno parecen entender la importancia del compromiso con la sociedad, así que apuran el paso. Y por fortuna también, hasta el momento los gastos en obra pública están siendo aplicados a proyectos pertinentes, es decir que sí se necesitan, además de que no se han inflado los costos iniciales como ya era costumbre en el anterior sexenio y trienio.

Qué bueno que esto ya cambió.

\*\*\*

De lo perdido, lo que se encuentre. Así reza la sabiduría popular y al parecer será el consuelo que deberán tener los derechohabientes del ISSSTEP, luego de que este jueves fue aprobada la reforma en el Congreso del Estado por la cual tendrán que aportar un 3.5% adicional en sus cuotas, cantidad que agregada al 5.5% de incremento en la aportación estatal, servirá para rescatar la complicada situación financiera de dicho Instituto.

Está claro que a nadie le gusta pagar más, mucho menos cuando no está para nada claro el motivo por el cual las finanzas del ISSSTEP están en quiebra. Y es que así como en los impuestos, las personas son menos reacias a pagar cuando éstos se ven aplicados con transparencia. El tema aquí es que los rumores que cunden entre los afiliados hablan de corrupción, desfalcos y uso indebido de los fondos de pensiones durante la pasada administración.

También está claro que el tema superior, sin olvidar ni suprimir el del necesario castigo para los culpables, es el de darle estabilidad financiera al ISSSTEP y garantizar su entereza de cara a los compromisos que se tienen con los trabajadores. Hoy eso es el fin superior; ya mañana se verá qué cabezas cortar.

<http://www.imagenpoblana.com/2011/algo-ya-cambio>

